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Philippe BRUGERE,
Maire de Meymac,
Président du PNR
Vice-Président de

Haute-Corrèze Communauté

Après les incendies des forêts Landaises, voici ceux des banlieues. 
Les causes sont nombreuses et les solutions complexes. Pour 
autant, nous ne pouvons plus «regarder ailleurs pendant que la 
maison brûle», aurait dit Jacques Chirac. Notre République est 
malmenée et les premières victimes en sont ses élus. S’en prendre 
à leur famille, ou à leurs biens personnels, est inacceptable. Je 
tiens à dire ici tout mon soutien à mes collègues agressés. S’en 
prendre aux élus du peuple, c’est attaquer la République toute 
entière. Notre république est précieuse. Elle est peut-être plus 
fragile qu’il n’y parait. Nous devons résolument la protéger.  

Un autre évènement marquant pour Meymac a été l’intérêt médiatique suscité par 
l’affaire de l’exécution de soldats allemands. Cet épisode de la seconde guerre mondiale, 
qui ressurgi presque 80 ans après, a engendré un intérêt international. Merci à Edmond 
Réveil d’avoir partagé sa mémoire. J’espère fermement que cela permettra aux dépouilles 
de ces soldats, oubliées dans un coin de France, de retrouver leur famille et leur patrie.  

Sur le plan des projets, la situation locale est plus sereine.
Notre réseau de chaleur a été inauguré en présence d’Alain Rousset le Président de 
Région. Le résultat est à hauteur de nos espoirs. Alors que les dépenses en chauffage 
pour les six bâtiments desservis par le réseau étaient actuellement de 126 000 € TTC an, 
la même charge énergétique coûte aujourd’hui 52 000 €/an. Soit une économie de 58%, et 
un amortissement du reste à charge prévu sur 12 ans maximum. Cela confirme pleinement 
la justesse de cet investissement.

Nos principaux projets structurants sont sur les rails. Ainsi les travaux de restructuration 
de la place débuteront en fin d’année, en prenant soin de ne pas entraver le marché de 
Noël. Les travaux du complexe le Soubise, avec notamment la restructuration du cinéma, 
débuteront courant Octobre. Le projet de maison médicale est en cours de finalisation 
avec l’architecte et les futurs occupants (médecins et infirmiers). 

Merci aux bénévoles qui font vivre la toute nouvelle épicerie sociale. La solidarité qui 
s’exerce à Meymac est exemplaire, nous pouvons en être fiers ! 

Merci à toutes les personnes ou associations qui contribuent à l’animation et au rayonnement 
de Meymac. Merci également au personnel communal qui est fortement sollicité en cette 
période.

Bel été à toutes et tous !
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Vie de la Commune

Le Budget 2023
Le vote du budget d’une commune représente un moment fort pour l’ensemble des élus qui doivent toujours faire le choix entre 
le souhaitable et le possible et donc prioriser.
Le contexte dans lequel nous évoluons dicte aussi sa loi. En effet, la COVID, le conflit en Ukraine, l’envolée des prix de l’énergie, 
l’inflation et les réformes gouvernementales impactent fortement nos choix et nos marges de manœuvre.
Toutes ces contraintes n’entament pas la volonté de vos élus pour conduire les projets structurants dont notre commune a besoin.
Les projets de construction de la Maison Médicale et de la Maison des Séniors, de rénovation du complexe Le Soubise et de la 
restructuration de la place de l’Eglise verront prochainement le jour lorsque toutes les exigences réglementaires, techniques et 
financières auront trouvé leur réponse.
Pour financer ces projets, la commune a eu recours à un emprunt qui a pu être négocié bien avant la hausse des taux. Le bon 
niveau de trésorerie ne nécessite pas de recourir à une ligne de trésorerie. Ainsi le taux d’endettement reste maîtrisé (510 € par 
habitant contre 1.064 € en 2013) 

Budget fonctionnement 
équilibré à :

4 258 897.55 €

Budget investissement 
équilibré à :
3634399.60 €
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Le programme de rénovation routière sera réalisé 
d’ici l’automne pour bénéficier de bonnes conditions 
météo. Le premier chantier a consisté à remettre en 
état les trottoirs et la voirie impactés par les travaux du 
réseau de chaleur.

Pour améliorer la sécurité dans la traversée de 
Meymac deux ralentisseurs ont été mis en place. Ils 
ont d’ailleurs subi une adaptation pour tenir compte 
des remarques formulées par les riverains tout en 
préservant leur efficacité.

Les sanitaires du camping ont été entièrement rénovés 
par les entreprises locales ce qui offrira plus de confort 
aux campeurs et permettra au nouvel exploitant de 
bénéficier de meilleures conditions d’entretien. 

Le programme de rénovation des logements 
communaux se poursuit et mobilise les compétences 
des différents agents des Services Techniques pour 
les réaliser en grande partie.

Le suivi des toitures de l’église et de la halle est 
réalisé régulièrement par une entreprise de couverture 
spécialisée. La noue côté nord va être reprise pour 
assurer l’étanchéité de l’édifice. 

Pour permettre au musée Vazeilles de proposer 
l’exposition « ANIMI ET CORPORA » les Services 
Techniques se sont largement mobilisés pour pouvoir 
répondre au cahier des charges imposé par les 
différents musées préteurs d’œuvres remarquables et 
précieuses.

Les 12 et 13 juin, les Services Techniques ont organisé 
les journées portes ouvertes des ateliers et des serres 
municipales. Les nombreux visiteurs ont pu découvrir 
les équipements mis à disposition des agents pour 
réaliser les différents travaux en régie. Ils ont pu aussi 
découvrir tout le travail nécessaire pour produire les 
nombreux plants destinés au fleurissement de la ville.

Plusieurs projets sont en cours comme la rénovation 
de la place de l’église, la rénovation du complexe «Le 
Soubise»

Le changement climatique et les sécheresses à 
répétition nous imposent des économies de cette 
précieuse ressource, et donc des changements dans 
nos habitudes.
Parallèlement la municipalité continue de renforcer 
la ressource en eau disponible pour les Meymacois. 
C’est pourquoi elle a décidé de relier les réservoirs 
périphériques au bourg. 
L’objectif recherché est que leur trop-plein ne soit pas 
perdu et vienne conforter l’alimentation du centre bourg. 
C’est le cas avec le réservoir de Lavaur, qui devrait 
permettre de fournir de 50 à 60 m3/jour supplémentaires 
à la ville.
C’est la première réalisation d’un important programme 
d’investissement qui atteindra les 2,5 millions d’euros et 
s’étalera d’ici 2026.

Vie de la Commune

Une priorité pour la commune : conforter sa ressource en eau potable. 
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Biens présumés sans maître
La présence de biens vacants, notamment 
immobiliers, sur ban des communes  engendre de 
réelles difficultés. Outre les risques encourus pour la 
sécurité des personnes, ces biens présents pèsent 
sur l’image et l’attractivité du territoire en donnant un 
aspect d’abandon. L’évolution du droit notamment 
au début des années 2000 a donné aux collectivités 
locales de réels moyens d’agir.
L’objectif est donc pour notre commune, de repérer 
des biens abandonnés faute de propriétaires identifiés 
(succession ouverte depuis plus de 30 ans et, dont 
aucun héritier ne s’est manifesté, biens pour lesquels il 
n’y pas de propriétaire connu, et ou les taxes foncières 
ne sont pas acquittées. La commune a la possibilité, 
selon une procédure très encadrée, d’incorporer ces 
biens au patrimoine communal.
Il ne s’agit pas d’enrichir la commune mais bien 
d’utiliser cette procédure comme levier dans le cadre 
d’une politique de revitalisation et de réhabilitation 
(ventes à de nouveaux habitants, commerces…).
Souvent les habitants sont les meilleurs experts de 
leur territoire, n’hésitez pas à contacter la mairie si 
vous connaissez des biens sans propriétaire.

Garde de nos petits meymacois
Nous avons souvent été alertés par de nombreux 
parents sur les difficultés liées au mode de garde de 
leurs jeunes enfants.
Pour répondre à cette demande deux projets sont 
actuellement à l’étude sur la commune :
Une MAM au pavillon du stade, projet porté par deux 
assistantes maternelles. 
Une micro crèche à la trésorerie : Une responsable 
de deux crèches en Auvergne nous a proposé ses 
compétences pour ouvrir un lieu d’accueil pour les 
jeunes enfants.
Ces deux éventuelles réalisations sont soumises à 
plusieurs agréments et nous sommes en attente de 
validations administratives. Nous espérons obtenir 
ces accords et ainsi offrir entre 25 et 35 places sur la 
commune.

La Parenthèse de Lucie Mialet
Lucie Mialet s’est installée au 
14 Grand’Rue et a ouvert une 
boutique créative proposant 
plusieurs activités. Le lieu pro-
pose des articles textiles, des 
objets de décoration chinés, 
des bijoux, de la papeterie arti-
sanale, de la céramique, un 
petit espace pour boire un café 
et déguster quelques biscuits et 
des ateliers. Couturière de for-
mation, Lucie a créé sa marque d’articles pour bébés 
et enfants «Rose et Jasmin Couture» en 2016 . «Après 
plusieurs années à travailler seule chez moi, je voulais 
un lieu qui sépare maison et travail mais je ne voulais 
pas ouvrir une boutique classique. L’idée est qu’on ne 
vient pas uniquement pour chercher un article en par-
ticulier. On y vient aussi pour faire des découvertes». 
Dans un esprit de partage, elle présente ses coups 
de cœurs pour des créateurs dont elle connaît bien le 
travail. 
Ouvert : jeudi 10h-12h et 14h30-19h, vendredis et samedi 

de 10h-19h et 2 dimanches par mois 10h-12h30. 

L’épicerie solidaire
         s’est installée à Meymac
Transférée de Bugeat à Meymac, l’épicerie solidaire 
«Du bleu dans le gris» a ouvert ses portes au 1er 

étage du  54 avenue Limousine. Rencontre avec 
Jacqueline Couffy Auroux, la présidente épaulée par 
dix-sept bénévoles.
Qu’est-ce qu’une épicerie solidaire ? Une épicerie 
solidaire permet à des personnes en situation de 
précarité de faire leurs courses à un prix symbolique. 
Nous achetons les produits d’épicerie courante, 
d’hygiène et congelé  à la Banque alimentaire  et 
les revendons  à faible coût : entre 5 centimes et 
1.20 € maximum. Nous sommes une association loi 
1901 ordinaire et nous pouvons recevoir des dons 
donnant droit à une réduction d’impôts

Quelles sont ses missions ? : apporter une aide 
alimentaire de qualité aux bénéficiaires dans le 
besoin, une écoute, des conseils, des recettes de 
cuisine...
Qui peut en bénéficier ? : les bénéficiaires 
sont envoyés par les assistantes sociales et 
éventuellement par le CCAS de la Commune. 
Actuellement nous accueillons treize familles qui 
viennent principalement de Meymac mais suite à la 
fermeture à Bugeat des bugeacois et des habitants 
de Lacelle.

ouvert le mercredi de 14h-17h. Contact  : 
06.87.40.47.01 ou 06.79.51.85.38

Vie de la Commune



Un millésime de qualité

Il y avait quelque temps que Sébastien Turquois 
voulait un local plus grand pour y loger la pizzéria 
meymacoise "La gondole" dont il était alors le gérant. 
Lorsqu'il a su que l'Hôtel Restaurant emblématique 
"Le Limousin" (ex Splendid’ Hôtel) était en vente, 
il n'a pas hésité longtemps et, associé avec  
Karim Haddad, la vente a été officialisée le 3 janvier 
dernier pour une ouverture du restaurant le 23 du 
même mois.

Rien n'a traîné depuis. Les quatorze chambres de 
l'établissement renommé "Le Millésime" sont refaites 
entièrement (murs, plafonds, sols, ameublement et 
literie) et accueillent des clients dès ce mois de juillet. 
La demande hôtelière sur notre commune est très 
importante et les deux associés ont bien conscience 
d'apporter un service essentiel à la vie de la commune.
Quatre employés aident aujourd'hui à assurer la partie 
restauration dont le développement futur dépend en 
grande partie des possibilités de recrutement.

Ce bel établissement est dans de bonnes mains !

Repas tous les midis du lundi au vendredi.
Réservation très conseillée au : 05 55 46 12 11
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Deux nouveaux visages
                  à Radio Vassivière
Maëlyn Robin et Raphaël Cartier sont les deux nou-
velles voix aux micros de l’antenne de Radio Vassi-
vière à Meymac. Arrivée l’été dernier pour suivre son 
conjoint en Haute-Corrèze, la jeune femme qui pour-
suit de brillantes études littéraires (master en création 
littéraire et en Histoire) anime La Midinale et alimente 
la newsletter  et les réseaux sociaux. Dans le cadre 
de La Midinale, elle se penchera plus particulièrement 
sur la santé, le bien-être et la santé mentale. Les su-
jets d’actualité tels que la forêt, la culture et l’élevage 
seront également abordés. Raphaël Cartier, issu du 
monde documentaire, du cinéma, de la vidéo et du 
son,   a,  quant à lui,  fait ses armes à TéléMillevaches 
pendant dix ans. Il a déjà une bonne connaissance du 
territoire et apprend à connaître Meymac.

Ensemble, ils développeront tout spécifiquement le 
bénévolat à Meymac et plus largement en Haute-
Corrèze. Pour animer l’onde haut corrézienne, ils ont 
vingt-quatre heures d’antenne disponibles pour les 
débutants ou les amateurs aguerris à qui ils propose-
ront des formations. Diffuser l’information fait partie de 
leurs priorités. Pour cela, un répondeur est ouvert pour 
l’enregistrement des manifestations ou des annonces.  
Ils sortiront également du studio pour couvrir les mar-
chés et aller à la rencontre des habitants. Pour les voir 
au studio situé au pôle culturel 6 place de l’église, : 
lundi, mardi et vendredi matin. Pour les contacter un 
seul numéro 05.55.64.71.11 ou info@radiovassiviere.
com et pour retrouver les émissions et les infos www.
radiovassiviere.com

Vie de la Commune

Camping
André Franchi est le nouveau gestionnaire du camping 
et de l’aire de camping-car de La Garenne.
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Vie de la Commune

PNM Motors
Passionné de voitures depuis tout petit, Patrick 
Mantovani a installé un garage spécialisé en voitures 
italiennes au 2 boulevard des Charpentiers.
Il faut dire qu’il a passé toute son enfance et ses 
vacances en Toscane. Né dans une famille où le 
football règne, sa voie aurait pu être toute tracée mais 
du plus loin qu’il se souvienne, il a toujours joué aux 
voitures miniatures. Puis en grandissant, il développe 
une véritable passion pour la compétition automobile 
dans les années 80.
En 1993, il participe à la coupe Caterham puis 
enchaîne les rencontres Peugeot et les rallyes en 
Afrique en moto et ou en 4x 4.  Parallèlement, il passe 
son brevet de pilote d’avion.
Après une carrière professionnelle parisienne, il 
s’installe en Haute-Corrèze avec son épouse. Son 
garage baptisé PNM Motors propose des modèles de 
voitures allant de la célèbre Fiat 500 à l’Alpha Roméo 
en passant par des  YoungTimers : automobiles de 
pré-collection en configuration d'origine dont l'âge se 
situe entre vingt et trente ans. 
Son showroom s’agrémente non seulement de 
modèles d’exception mais aussi d’une galerie 
d’exposition proposant des objets d’art, une gamme de 
montres thématisées, des extincteurs personnalisés, 
des scooters électriques ou encore des baby-foots 
biplace. A l’avenir, il élargira sa gamme en proposant 
des soirées à thème italien sur réservations.

Contact 06.80.45.60.82 ou pm@pnmmotors.fr

Des nouvelles du Tiers-lieu
Nous en avions parlé dans notre précédent bulletin, 
il prend corps : après plusieurs mois de travaux de 
mise aux normes pour un Etablissement Recevant 
du Public, le premier tiers-lieu de Haute-Corrèze 
ouvrira à Meymac en septembre 2023. Il accueillera 
les Meymacois qui souhaitent le découvrir dès 
le mois d'août, à l'occasion des événements 
marquants de l'été : 
- 29/6 à 19h : soirée "j'adopte un jardin" - rencontre 
autour de la prochaine ouverture du tiers-lieu.
- les 5 mercredis d'août : porte ouverte de 17h à 
21h durant les marchés festifs 
- 12/8 : porte ouverte lors du salon des vins 
corréziens de 10h à 19h en collaboration avec 
l'association des Amis de Meymac-près-Bordeaux 
- exposition sur le château Les Moines Larose et 
son fondateur, Jean Gaye-Bordas, avec visite 
commentée (horaires à définir ultérieurement) 
et présentation du nouveau tiers-lieu "Au Beau 
MilLieu" à visée entrepreneuriale par ses fondateurs
- du 18 au 20/8 : porte ouverte lors de la foire 
artisanale de 10h à 19h.

Vivances
Fabienne Gokelaere et Cécile Geay ont combiné leur 
créativité pour créer une nouvelle association bapti-
sée Vivances. «Ce nom s’est tout suite imposé à nous 
car il exprime bien le lien entre le corps et l’esprit» 
expliquent les deux meymacoises. Fabienne proposait 
déjà des cours de piano grâce à une pédagogie adap-
tée à l’enfant à partir de trois ans où les parents sont 
inclus dans le processus. (méthode Suzuki). Par cette 
nouvelle associa-
tion, elle élargit 
sa gamme d’ate-
liers de chant 
sous un angle 
thérapeutique et 
un travail sur soi 
qu’elle propose 
également dans 
des structures 
publiques telles 
que des EPHAD. 
Pour Cécile, c’est 
l’occasion d’un 
changement de carrière. Ingénieur de formation, elle 
s’est installée en Haute-Corrèze en  2019 et a tra-
vaillé comme chargée de mission au PNR. Adepte 
de la danse contemporaine et libre, elle s’est paral-
lèlement formée  en danse improvisée qui allie mou-
vement, écoute de soi et du groupe pour créer des 
mouvements en résonnance avec les autres et ainsi 
aboutir à une expression la plus authentique possible. 
Les cours de piano se déroulent chez Fabienne rue 
d’Audy et les cours de danse pour enfants dispensés 
par Cécile se déroulent de 16h30 à 17h30 les mardis 
et jeudis au Milleclub. Elles organisent un stage musi-
cal tout public du 7 au 11 août prochain : adultes et 
enfants, débutants et avancés comprenant des cours 
de piano, de danse libre et improvisée et trad.
Rts : 06.29.84.78.81 ou vivanceateliers@gmail.com.
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ICOPE est un programme 
de prévention qui permet de 
faire un point sur sa santé. 
Ce programme s'adresse aux 

personnes à partir de 60 ans, autonomes. 
Les professionnels de la santé sont mobilisés autour 
de ce programme pour participer au repérage, et vous 
proposer un parcours personnalisé.
Comment bénéficier de ce programme 100% gratuit ? 
- En auto-évaluation depuis son domicile en 
téléchargeant l’application mobile ICOPE MONITOR. 
Si une évaluation plus précise s’avère nécessaire, un 
soignant de proximité vous appelle ! 
Et parce que la santé est l’affaire de toutes et de tous, 
autorisez-vous à aider votre voisin ou votre voisine à 
réaliser son test de dépistage via l’application ICOPE 
MONITOR. OU :
- Sur rendez-vous à la permanence organisée en 
partenariat avec la mairie de Meymac (dates à fixer)
en présence d’un professionnel infirmier du territoire. 
Rendez-vous en appelant Fanny THOMAS au 06 79 
93 34 20 ou par mail fanny.thomas11@gmail.com !
OU :
- A la pharmacie de Meymac, n’hésitez pas à en parler 
avec votre pharmacien !
Le programme s’adresse à toutes et à tous à partir 
de 60 ans, mais sans doute plus particulièrement aux 
personnes aidantes ; aux personnes qui n’ont pas ou 
plus de médecin traitant ; aux personnes n’ayant pas 
consulté de médecin depuis plus d’un an. 

Vie de la Commune

Vidéo d'explication du logo

Construction 
de l’image de la 
Haute-Corrèze

Objectif : Rendre fiers de 
leur territoire les habitants

Lancement de la marque «je suis Haute-Corrèze» 
le 18 novembre 2022 :
Pour se rassembler tous, acteurs de ce territoire, 
sous une même bannière.
Pour exprimer notre identité, nos valeurs et leur 
donner un visage.
Pour affirmer notre fierté 
de vivre ici.
Pour “être Haute-Corrèze” 
et le faire savoir : à ceux 
qui passent, à ceux qui 
auront le coup de cœur et 
qui décideront de s’instal-
ler ici.

Un été sur le Parc !
Le Parc propose comme chaque année un programme 
d’animations dont les sujets sont variés ! Notre source 
d’inspiration pour l’élaboration de cette programmation 
est principalement notre environnement direct : les 
atouts du territoire et les actions menées par le Parc 
naturel régional. Près de 50 dates sont prévues 
cette année ! Nous parlerons du ciel nocturne, de 
pastoralisme, de pollinisateurs, de savoir-faire, de 
milieux naturels, d’eau, d’évolution du paysage, de 
faune, de flore… Venez en apprendre plus sur votre 
territoire !

Les animations sont ouvertes à tous. Le programme 
détaillé est disponible dans l’Agenda des animations 
(disponible en office de tourisme et à la Maison du 
Parc à Millevaches) et sur le site internet du Parc 
https://www.pnr-millevaches.fr/agenda-pnr.
L’été sur le Parc, c’est aussi les randonnées, les visites 
de sites culturels ou patrimoniaux, les baignades, les 
marchés de producteurs… Impossible de s’ennuyer.
Enfin, nous vous invitons également à tenter votre 
chance en participant au concours photos organisé 
jusqu’au 10 septembre sur le thème « Dites-le avec 
des fleurs ». Ouvert aux photographes amateurs, vous 
pouvez envoyer jusqu’à 3 photos prises sur le territoire 
du Parc. Règlement et bulletin de participation à 
retrouver sur

https://www.pnr-millevaches.fr/concours2023.

Octobre rose à Meymac  
Organisation d’un évènement santé avec la présence 
de Bergo’Bus, village de prévention cet automne.
Seront proposés des dépistages du cancer du sein, du 
col de l’utérus et colorectal.
La date et le lieu seront dif-
fusés dans intramuros.
Votre santé est importante 
et le dépistage est primor-
dial ! Venez nombreux

Instance de Coordination
de l’Autonomie (ICA)
L’ICA vous accompagne dans le maintien à domicile : 
Informations, aide administrative  (dossier APA, PCH, 
carte d’invalidité ou de stationnement, Caisses de 
retraites…), suivi des plans d’aide en place, coordi-
nation des sorties d’hospitalisation: Infirmières, Aides 
Soignantes, portage de repas, mise en relation avec 
les structures d’aide à domicile (AVEC ( ex AMAPA), 
ADAPAC, Callunae, Latitude Services, Profession 
Domicile…)  Corrèze Téléassistance, et vous aide à 
trouver des solutions de répit : Accueil de jour, accueil 
temporaire, familles d’accueil…
Sur la volonté du Conseil Départemental, toutes les 
ICA de Corrèze vont être restructurées, et les missions 
redéfinies pour janvier 2024. Nous devrions conserver 
notre mission principale  à savoir renseigner et accom-
pagner au mieux les personnes âgées et/ou handica-
pées pour le maintien à domicile. Le portage de repas 
sera entièrement géré par l’Espace 1 000 sources de 
Bugeat : (prise des commandes, confection des repas 
et livraison).

Rts : Christelle PINLAUD : 05 55 95 28 57, Maison de 
Millevaches, 20 Place des Porrots, icg.meymac@free.fr . 

Visite à domicile sur rendez-vous.
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Tri des déchets :
au plus près des habitants, davantage de colonnes de tri

pour la collecte des emballages. 
Tous les emballages se trient depuis le 1er janvier 2023 et l’arrêt de la collecte 
des sacs jaunes en porte à porte n’est plus en vigueur depuis le 1er mai 2023. 
Il est donc inutile de continuer à les apporter aux points de ramassage.
Haute Corrèze Communauté a installé des points d’apport volontaire constitués 
de trois colonnes de tri sélectif, jaune pour les emballages, bleue pour les 
papiers et verte pour les verres. Chaque colonne a une capacité de 3 m3 et 
peut contenir une tonne de verre ou de papier.
Aux points de collectes existants, quatre points supplémentaires ont été créés suivant les besoins géographiques et de 
la densité de population : Place des Pradeaux, Place des Aubépines, rond-point de la coulée verte et allée des Bruyères. 
Ces points d’implantation ont été proposés puis validés suite à des réunions de concertation entre la municipalité et HCC.

Déchèterie
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- A votre poste, comment avez-vous observé l'évolution de nos forêts au cours
  des dernières décennies ?
MM - La caractéristique de notre forêt est sa jeunesse. Elle a souvent moins de cent ans 
et a longtemps été gérée en tant que forêt qui devait couvrir le territoire et éviter la friche 
et la broussaille. Elle a été constituée en partie de parcelles de petites tailles parfois plus 
ou moins laissées à l'abandon.
Depuis une petite trentaine d'années, on sent très nettement un désir d'organiser la forêt 
de façon plus professionnelle, la tempête de 1999 a fortement marqué les esprits.

- Comment est perçu le risque d'incendie ?
MM - Contrairement aux régions du sud de la France, le danger du feu n'est pas culturel 
en Haute Corrèze. La forêt semble mieux protégée même si des incendies de printemps 
avaient laissé des traces comme par exemple celui de 1949 dans les tourbières du 
Longeyroux qui avait duré un mois ou celui d'Alleyrat en 1956. Plus tard, plusieurs 
centaines d'hectares avaient brûlé en 1988, 1997 ou 2003.
En 2022, 295 départs de feux ont été enregistrés dans le département, ce qui est beaucoup 
et en nette augmentation. Et puis la principale évolution vient du fait que nous sommes 
passés de feux de printemps (lié au gel qui assèche la végétation) aux feux d'été (liés au 
changement climatique).

- Quelles sont selon vous les mesures à prendre pour limiter les risques ?
MM - L'essentiel est d'une part de permettre l'accès des parcelles aux véhicules de 
pompiers et d'autre part d'entretenir la forêt en plantant de manière raisonnée et en 
débroussaillant. Cet entretien passe par des plantations variées afin que la végétation ne 
soit pas uniforme mais au contraire présente des ruptures. Il faut bien comprendre que 
si la propagation d'un feu est ralentie de manière naturelle, nous aurons d'autant plus de 
chance de le circonscrire rapidement.
Les propriétaires forestiers et aussi les professionnels de la forêt sont de plus en plus 
demandeurs de formation et d'information en matière de prévention, ce qui prouve que le 
changement des mentalités est en marche et que la prise en compte du risque d'incendie 
est de plus en plus présente, même ici.
D'autre part, nous avons nos propres moyens de surveillance tels que le Plan Lynx 
que nous pouvons déclencher si besoin et qui permet l'installation de trois postes de 
surveillance permanente sur le Mont Bessou, au Suc au May et à la Roche de Vic.

Dans le feu de l’action
A la veille de l'arrêt de ses activités, Marc Mazaleyrat, aujourd'hui Lieutenant-Colonel 
de Sapeur-Pompier volontaire nous livre à l'aune de sa longue expérience quelques 
réflexions sur la préparation aux incendies de forêts. Plutôt préservé jusque là, notre 
territoire pourrait dans l'avenir être davantage concerné par la problématique.

Originaire de Meymac, Marc Maza-
leyrat s'est engagé très tôt chez les 
cadets Sapeurs Pompiers. Pompier 
volontaire, il devient chef de corps en 
1990 puis capitaine en 1996.
Chef de centre jusqu'en 2003, il 
couvre alors plusieurs communes au-
tour de Meymac avant d'être nommé 
à cette date en charge du développe-
ment du volontariat et de la promotion 
des volontaires, affecté à l'état major 
du Service Départemental de Tulle.
Tout en assurant sa carrière profes-
sionnelle, il se spécialise alors dans le 
domaine spécifique des feux de forêt 
en devenant formateur national dans 
ce domaine et en se rendant sur des 
opérations de terrain pour assister les 
pompiers sur place en Gironde, dans 
l'Aude ou encore dans le Var.
Au mois d'août 2023, atteint par la 
limite d'âge, il cessera ses activités à 
la fois dans le secteur de l'intervention 
que dans celui de la formation.

- Comment pouvez-vous anticiper  l'évolution du risque 
incendie dans les années qui viennent ? Les incendies 
que nous voyons dans des zones jusqu'ici peu 
concernées (Canada, Sibérie, Laponie) pourraient-ils 
se déclencher sur nos territoires ?

MM - Il ne faut pas être trop inquiet mais nous devons 
rester vigilants. Le changement climatique se voit ici avec 
la hausse du nombre de départ de feux et de l'apparition 
des feux d'été, inexistants jusqu'à une période récente. Les 
points problématiques ici sont liés au renouvellement de 
la forêt (une forêt jeune est plus vulnérable), aux endroits 
mal entretenus, aux déchets de coupes et aussi à la 
caractéristique du sol (un sol granitique ne peut retenir l'eau, 
ce qui pourrait accentuer à l'avenir la sécheresse). On a mis 
en place un indice "Forêt/Météo" qui nous permet d'anticiper 
la surveillance et l'engagement éventuel des moyens.
Et puis entretenir la forêt est nécessaire aussi pour mettre 
en avant le caractère récréatif et le rôle écologique de la 
forêt; lieu de promenade et de loisir et lieu de protection de 
la biodiversité.
C'est pour toutes ces raisons que notre forêt est précieuse.
Alors plutôt que brandir sans cesse des obligations 
règlementaires, je préfère que chacun fasse appel au bon 
sens en matière de gestion forestière.
Et puis je ne peux pas conclure sans avoir une pensée 
très forte pour notre centre de secours et de ses sapeurs 
pompiers meymacois que je connais bien et qui sont vraiment 
l'élément moteur du dispositif et du maillage territorial.

L'école départementale
                         des feux de forêts
Créée en 2001 à l'initiative de Marc Mazaleyrat 
et concrétisant un ancien travail de formation 
des sapeurs pompiers corréziens, cette école 
départementale a pris ses quartiers au sein du 
Lycée Forestier. Elle accueille aujourd'hui une 
centaine de stagiaires chaque année.
Des formations diverses y sont dispensées : secourisme, 
formation de formateurs, démonstrations de manoeuvres.
A destination des sapeurs pompiers, des stages de durées 
variables sont organisés (5 jours à une semaine trois fois par an).
Au total, plus de 3000 personnes ont bénéficié de ces services à 
Meymac depuis 1988.



10

Vie de la Commune

Les enfants au secours des abeilles !
La disparition des abeilles : un 
désastre pour l’Humanité ! Un 
danger pour les êtres humains, tant 
ces gardiennes de la biodiversité 
sont indispensables à la vie sur 
terre…
Il n’est pas nécessaire d’être un 
entomologiste averti car il suffit 
de se rendre à l’évidence : Nos 
abeilles meurent et leur disparition 
est une menace pour nous. 
Les abeilles tiennent un rôle primordial car selon 
la FAO, (agence de l'ONU qui lutte pour la sécurité 
alimentaire à l'échelle de la planète), 84% des récoltes 
mondiales destinées à la consommation humaine 
dépendent des abeilles ou d’autres insectes pour leur 
pollinisation en vue d’accroître leurs rendements et 
leur qualité.
Au-delà d’être nécessaire pour 
notre alimentation, les abeilles 
pollinisent plus de 170 000 
variétés de plantes permettant 
à tout notre écosystème 
d’exister. Il est donc crucial 
de surveiller leur déclin et 
de freiner la perte de la 
biodiversité et la dégradation 
des écosystèmes. La 
pollinisation est un processus 
fondamental car de lui dépend 
la reproduction de près de 
90% des plantes sauvages 
à fleurs du monde, ainsi que 
75% des cultures vivrières ! 
Une action de grande envergure menée dans les 
écoles avec le concours des espaces verts et du PNR, 
deux précieux partenaires.
Afin de sensibiliser les enfants sur ce grave constat 
environnemental, la municipalité a proposé aux 
scolaires des écoles maternelle et élémentaire un 
kit de graines renfermant des fleurs particulièrement 
mellifères. Les jeunes les sèmeront dans un jardin ou 
pots de fleurs et pourront suivre les activités de nos 
amies les abeilles. 

Justine PELLATON, du service des espaces verts, a 
expliqué aux enfants comment planter ces graines et a 
fait une démonstration pour les élèves de maternelle. 
« Il faut tout d’abord préparer le terrain afin qu’il soit 

bien propre et léger, sans mauvaises herbes. Ensuite, 
il faut semer les graines en prenant garde à ne pas 
trop les serrer. Enfin, recouvrir de terreau et tasser 
avec le plat du râteau et surtout, arroser pour faire 
germer les graines ! »
Antoine HUGUENIN, entomologiste et spécialiste des 
abeilles au PNR a présenté cet insecte extrêmement 
utile pour l’homme et nous a appris qu’il existe dans 
la nature près de 1000 espèces sauvages vivant dans 
des trous d’arbres ou à même le sol, des fentes dans 
les roches  et plus surprenant, dans des coquilles 
d’escargots vides ! Leur mode de vie comme leur 
apparence sont très divers. Leur grand nombre et 
l’étendue de leur diversité en font un groupe encore 
très méconnu, et ce particulièrement sur notre territoire 
de la Montagne limousine où elles n’ont encore jamais 
été étudiées…

Malheureusement, l’activité 
humaine impacte grandement 
les abeilles et les autres 
pollinisateurs : les pratiques 
agricoles intensives, la 
monoculture, le recours aux 
pesticides figurent parmi les 
principales menaces pesant 
sur les abeilles et les autres 
pollinisateurs.
La survie et le développement 
des abeilles sont aussi menacés 
par le changement climatique. 
Les effets des changements 
climatiques comme la 
hausse des températures, la 

multiplication des sécheresses, les inondations et les 
perturbations des saisons de floraison ont des effets 
désastreux sur la pérennité des abeilles. 
Des solutions existent : la préservation des habitats 
des abeilles et l’adoption de pratiques agricoles plus 
durables sont essentielles pour la sauvegarde de ces 
espèces. 

Individuellement nous pouvons tous agir. Pour 
cela, nous pouvons privilégier des produits issus 
d’agricultures biologiques locaux dès que possible 
ou choisir des plantes favorables aux pollinisateurs. 
Protéger les nids sauvages est aussi une action 
positive pour l’environnement et la biodiversité. On 
peut également laisser un récipient propre avec de 
l’eau qui sera également grandement apprécié par les 
abeilles. 

Soulignons que chaque année, le 20 mai, l’ONU 
célèbre la Journée mondiale des abeilles. 
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Concours « maisons fleuries et 
potagers remarquables» 2023 : 
Il y avait un jardin qu'on appelait la terre.

Il brillait au soleil comme un fruit défendu…

Comme chaque année, le Conseil Municipal des 
Jeunes propose de récompenser le travail et le talent 
des jardiniers amateurs. 
L'objet du concours des maisons fleuries est 
d’encourager les habitants qui en fleurissant leurs 
habitations participent à l'embellissement paysager de 
notre ville et contribuent de ce fait au développement 
d'un environnement de qualité et à l'amélioration du 
cadre de vie. Après un printemps relativement clément 
et une période de pluie, la floraison n’était pas en 
avance lors de nos rencontres…
Les principaux critères retenus par le jury étaient :
- Type de culture : permaculture (produire des fruits 
et légumes sains et nutritifs tout en prenant soin de la 
nature et l'écosystème) ou culture « traditionnelle »,
- Utilisation du paillage ou copeaux de bois pour limiter 
l’arrosage et présence de cuve de récupération d’eau 
de pluie, arrosage en goutte à goutte,
- semis réalisés par les jardiniers eux-mêmes,
- culture de variétés originales telles :
la chayotte ou christophine est un légume-fruit exotique 
très cultivé dans tous les pays chauds tropicaux de 
la famille des cucurbitacées ; on récolte son fruit 
comestible à maturité,
le gombo grande herbe vivace souvent cultivée 
comme annuelle, donnant un fruit de forme pyramidale 
employée comme légume et comme condiment, 

le kiwaï cousin du kiwi très résistant au froid – jusqu’à 
-25°c-, ses fruits comestibles sont recherchés pour 
leurs vertus nutritionnelles riches en vitamine C ; une 
autre différence est la petite taille des fruits oblongs 
mesurant environ 2,5 cm de long, avec une peau lisse 
jaune-vert. Tout ceci explique aussi qu'on l'appelle kiwi 
rustique ou mini kiwi.
Et, très tendance depuis quelques années : à noter 
la présence de 6 poulaillers sur 16 jardins visités ce 
qui confirme l’engouement pour cet élevage facile et 
les avantages notoires qui en découlent : qualifiée 
de « poubelle verte », la poule joue un rôle important 
dans la réduction de vos déchets alimentaires, on peut  
utiliser le fumier et bien sûr, avoir à disposition des 
œufs frais en permanence!  

Voici les bons réflexes pour un jardin beau et sain :
• Zéro pesticide Zéro Herbicide,
• Privilégier la biodiversité :  fleurs sauvages, ruche, 
mangeoire, nichoir…
• Du paillage pour des sols en bonne santé !
• Jardin autonome : cuve de récupération d’eau de pluie, 
bassin, pièce d’eau
• Un coin de compostage : de la cuisine au jardin,
• Un coin de potager pour mieux manger.
Nos jardiniers tirent une sonnette d’alarme et constatent 
avec effarement la disparition des oiseaux.
Les scientifiques s’accordent à dire que les populations 
d’oiseaux se sont effondrées de 25% en près de 40 
ans, voire de près de 60% pour les espèces des milieux 
agricoles. 20 millions d’oiseaux disparaissent en moyenne 
d’une année sur l’autre en Europe, depuis près de 
quarante ans… Cela représente 800 millions d’oiseaux en 
moins depuis 1980 ! L’agriculture intensive est la principale 
responsable de la sidérante diminution des oiseaux en 
Europe. Il faut rajouter également la disparition des haies 
qui est la cause de l’extinction d’un habitat propice à la 
nidification des passereaux notamment.

Certains écosystèmes sont plus touchés que d’autres : 
alors que le nombre d’oiseaux forestiers a diminué de 18 % 
en quarante ans, ce chiffre monte à 28 % pour les oiseaux 
urbains comme les hirondelles et martinets et bondit à 57 % 
pour ceux des champs. Parmi ces derniers figure le bruant 
proyer qui a vu ses effectifs chuter de 77 % en Europe. 
Idem pour le pipit rousseline. Ceux de la mésange boréale 
ont chuté de 79 %, ceux du pouillot siffleur de 53 %… 
Même les populations de moineaux domestiques ont chuté 
de 64 % ; ce petit passereau risque de devenir rare !

Le classement s’établit ainsi : 
1er prix potager: Lobsang LOCHON, 2ème prix fleurs et 
potager: Christiane et Gérard BATAILLON, 3ème prix potager: 
Zoé DUPEU, 4ème prix ex-aequo : Jacqueline CHADENIER, 
Christophe CHADENIER, Emilie Emmanuel DUMESNIL- 
DEQUEN, Valérie ESTRADE, Bernard ESTRADE, Marie-
Christine ESTRADE, Florence FELGEYROLLES, Stéphanie 
GASPARD, Marie-Thérèse GILLET, Jean-Louis LUC, 
Mercedes PEREZ, Renée – Robert SIMANDOUX, Sébastien 
TURQUOIS.
Les organisateurs remercient vivement les commerçants 
qui ont fourni des lots pour cette manifestation.
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La chaufferie bois et le réseau de chaleur ont 
été inaugurés le 26 juin en présence d’Alain 
Rousset, Président du Conseil Régional de 
Nouvelle-Aquitaine, Etienne Desplanques, 
Préfet de la Corrèze, Catherine Merckx, Sous-
Préfète d’Ussel, Daniel Chasseing, Sénateur 
de la Corrèze et Pascal Coste, Président du 
Conseil Départemental.

Le réseau de distribution, long de 730 mètres 
est alimenté par une chaufferie comprenant 
une chaudière bois d’une puissance de 500 kW 
et une chaudière gaz naturel d’une puissance 
de 700 kW pour le secours pour un coût total 
de 1 265 364,93 € HT (dont  543 019 € de 
sbuvention de la Région).      

La chaufferie bois a été inaugurée
En fonction depuis fin décembre, la chaufferie bois, qui alimente plusieurs bâtiments communaux,
a déjà permis de faire des économies.

L’approvisionnement est effectué dans un 
rayon de 50 km ; les fournisseurs, remis en 
concurrence chaque année, sont locaux.
Cette énergie locale a déjà permis de  
faire des économies depuis sa mise en service 
en décembre dernier. Avant l’installation du 
réseau la note s’élevait à 126.000 € TTC de 
frais d’énergie pour une note de 52.000 € 
TTC après son installation. Le dispositif évite 
également l’émission de 187 tonnes de CO2 
par an.
Véritable outil d’aménagement urbain durable, 
le réseau de chaleur a été conçu pour desservir 
un maximum de bâtiments publics : l’école 
élémentaire, le Milleclub, le complexe du 
Soubise (qui fera l’objet d’importants travaux 
dès l’automne), l’école maternelle, le collège et 
la Maison de Millevaches.

«Innovez en ruralité» :
la 3ème édition a eu lieu le 26 juin à Meymac

Créé et organisé par la Région Nouvelle-Aquitaine et l’Agence 
Développement et d’Innovation Nouvelle-Aquitaine, cet 
événement avait donné rendez-vous à 170 chefs d’entreprise 
venus de Corrèze, Creuse, Haute Vienne, Lot et Dordogne 
et porteurs de projets qui agissent pour le dynamisme et la 
vitalité de notre territoire.

Trois tables rondes étaient proposées :
- innover en valorisant les matières premières locales,
- innover pour attirer les talents,
- innover sur son territoire : avec la participation du Président 
de Région Alain Rousset, mettait en valeur les innovations de 
l’entreprise Tegulys de Nicolas Ducros, ainsi que le futur Tiers 
Lieu de M. et Mme Woringer et la politique d’accompagnement 
assurée par la commune de Meymac.



Devoir de vérité

L'actualité nationale et internationale s'est passionnée 
ces dernières semaines pour le récit d'Edmond Réveil 
et le travail d'exhumation des dépouilles des soldats 
allemands exécutés par la Résistance dans un bois 
des environs de Meymac.
A la suite du portrait que nous avions réalisé autour 
de la personne d'Edmond pour ce bulletin, nous avons 
souhaité, au niveau de la municipalité, enregistrer 
un témoignage oral de ses souvenirs afin de garder 
pour la postérité une trace audio de cette expérience 
humaine hors norme. 
Il y a plusieurs mois, nous avons donc réalisé deux 
entretiens d'une heure chacun. Le premier a porté 
sur l'entrée en Résistance et le vécu de l'occupation 
et le second a été consacré à la fin de la guerre, la 
libération et l'entrée en 1945 des troupes françaises 
en Allemagne.

Au cours de cet enregistrement, Edmond a souhaité 
aborder publiquement cet épisode de l'exécution de ces 
soldats allemands dans les circonstances particulières 
que l'on connaît. En accord avec sa volonté, nous 
avons aidé à faire connaître cet évènement qui 
apportait à nos yeux un élément de connaissance utile 
au travail de l'historien.
L'enregistrement a été transmis à l'association "Le 
Souvenir Français", puis dans un second temps à 
ceux qui faisaient des recherches sur la question.
Nous sommes aujourd'hui fiers d'avoir participé au 
souhait d'Edmond de témoigner de toutes ses forces 
et au travail de vérité et de mémoire qui honore tous 
ses serviteurs. Notre estime et notre reconnaissance 
envers Edmond Réveil en est renforcé et l'impact 
médiatique de ce fait montre l'urgence d'écouter 
et d'essayer d'avoir la connaissance la plus exacte 
possible des faits.
Enfin, à ceux qui craignent l'évocation de faits sensibles 
et penseraient le silence préférable, rappelons-nous 
avec Albert Camus que "la vérité, comme le soleil, est 
souvent aveuglante". Ce n'est pas une raison pour 
l'ignorer. 
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Au Mont Bessou
La toute nouvelle piste de descente de VTT au Mont 
Bessou est ouverte. Bravo à Sports-Nature Haute-
Corrèze et aux élèves du Lycée Henri Queuille Neuvic 
pour leur implication dans ce projet. 
Amis vététistes : virages et bosses n’attendent plus 
que vous pour venir «rider»… au sommet !

Hommage
Elle était devenue adjointe lorsque notre équipe 
avait été élue à la tête de la commune en 2014. 
Très enthousiaste, Fabienne Garnerin s'était par-
ticulièrement investie dans les domaines de la 
forêt, de l'environnement 
et de l'aménagement du 
territoire. Elle était deve-
nue vice Présidente du 
Parc Naturel Régional de 
Millevaches et avait pris 
des responsabilités au 
sein de l'association des 
communes forestières de 
France. Sa rigueur et son 
exigence avaient alors 
été remarquées et sa-
luées par tous. A partir de 2018, elle avait souhaité 
prendre du recul pour se consacrer à sa passion 
pour la langue et la culture occitane. 
Cette agrégée de Lettres Modernes avait alors 
repris un cursus universitaire pour préparer une 
thèse dont la parution aux Presses Universitaires 
de Montpellier en janvier 2023 a tragiquement 
coïncidé avec sa soudaine disparition. Nous ne 
l'oublierons pas.
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Inspecteur des forêts à 
Pontarlier au début du XXe 
siècle, Emile Cardot (1850-
1922) était un spécialiste du 
reboisement et de la mise en 
valeur du patrimoine fores-
tier et pastoral. Il est l'auteur 
de nombreuses études sur 
le sujet dont le «Manuel de 
l'arbre pour l'enseignement 
sylvo-pastoral» distribué 
dans les écoles. L’idée de 
mettre en valeur des terres 
incultes par les travaux pas-
toraux et forestiers ont fait 
de lui un des précurseurs 
du reboisement du plateau 
de Millevaches. Le monu-
ment Émile Cardot érigé à la 
Pépinière nationale du Jas-
sonneix, pépinière qu’il avait 
fait créer pour le reboisement 
du Plateau de Millevaches, a 
été inauguré le 27 juillet 1923 
par le Congrès de l’Arbre et 
de l’Eau.

Le 21 juin, la stèle rénovée d’Emile Cardot située au carrefour du Jassonneix a été dévoilée, en pré-
sence de ses descendants, par Jean-Pierre Saugeras, Adjoint au Maire.
Un grand merci à François Montagnon, retraité ONF et à Lionel Ripault formateur au CFPPA de Mey-
mac qui ont su évoquer avec brio et sensibilité la carrière d’Emile Cardot, à Adrien Gaillard restaurateur 
d’art qui a su redonner de l’éclat à la sculpture, à Lucie Mena, arrière-arrière-petite-fille, pour son témoi-
gnage et la lecture d’un extrait du «Manuel de l’Arbre» écrit par son ancêtre et le mini-concert improvisé 
avec Mickaël. 
Un grand merci également à la famille Cardot, aux habitants, aux agents de l’ONF et professeurs de 
l’école forestière de Meymac, à Radio Vassivière pour leur présence. 

Rénovation de la stèle Cardot
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Anne-Laure Heusse est
la nouvelle médiatrice Micro-Folie 
Depuis le 1er février, Anne-Laure a rejoint l’équipe 
de la commune, au sein du service culture & 
communication. Elle coordonne plus particulièrement 
le projet Micro-Folie, qui a ouvert ses portes au Clau 
del país en juin dernier. Originaire du Val d’Oise, 
Anne-Laure a obtenu une licence et un Master 1 
«Conception et mise en œuvre de projets culturels» et 
un Master 2 «Politique des loisirs et des équipements 
culturels».  Après près de 15 ans sur le parc de La 
Villette en tant que Chargée de développement des 
publics puis Responsable de la communication, elle 
décide en 2021 de suivre son compagnon à Meymac 
le temps d’une formation d’un an à l’Ecole Forestière. 
Ils ont finalement décidé de rester pour de bon ! Anne-
Laure garde néanmoins le parc de la Villette dans le 
cœur car le projet Micro-Folie est un projet porté par le 
Ministère de la culture et cordonnée par… La Villette ! 
Au sein du Musée numérique (voir pages suivantes), 
elle aura notamment à cœur de partager avec vous sa 
passion pour la danse, sous toutes ses formes.

Noémie Fidélin est
         la nouvelle médiatrice cinéma 
Noémie Fidélin est la nouvelle médiatrice des cinémas 
d’Ussel, Neuvic, Egletons et Meymac.  Originaire de 
Haute-Savoie, Noémie avait hâte de découvrir la Cor-
rèze : «venant d’une ville très peuplée, Annemasse, 
j’apprécie la Haute-Corrèze pour son calme et sa 
sérénité ainsi que ses paysages de forêts». Noémie 
est licenciée des arts et du spectacle option cinéma 
et a obtenu un Master 1 en médiation culturelle et un 
Master 2 en Exploitation cinéma et animation spécia-
lisée Art et Essai.  Après un 
passage dans un Point Info 
Jeunesse, elle a eu envie de 
retourner dans les salles. Elle 
va poursuivre le travail effectué 
par Coline Lorillot dont l’orga-
nisation des ciné-goûters mais 
elle aura également à cœur de  
«recréer l’habitude d’aller au ci-
néma et d’attirer et sensibiliser 
un public jeune à des films plus 
confidentiels».

Syndicat de Sèchemailles
Pour la 8ème année, Sèchemailles a obtenu la 
labellisation Pavillon bleu pour la qualité et la 
préservation de son environnement naturel.
Rendez-vous tout l’été sur notre site avec de multiples 
activités organisées par Sports Nature Haute-Corrèze, 
des animations dont la traditionnelle fête du lac le 14 
juillet, des nouveautés à tester au mois de juillet :
- La possibilité de s’essayer au trampoline-élastiques 
pour petits et grands
- Cours de natation en eaux libres
- Parcourir les sentiers autour du lac avec une chasse 
au trésor : le géocaching «terra aventura» par le biais 
d’une application gratuite à télécharger sur votre 
téléphone, une suite d’énigmes à résoudre vous 
conduit à la cache finale du trésor !

Fermeture pour travaux
C'était prévu, notre cinéma fermera ses portes plu-
sieurs mois à partir de cet automne afin d'être profon-
dément rénové. 
A  l'arrivée : une isolation thermique performante, un 
accueil plus vaste et chaleureux, une petite salle pour 
les après-films, une salle de projection modernisée et 
des fauteuils réhoussés. Mais ça, ce sera après une 
période que nous devrons passer sans séance. Un 
hiver sans cinéma, ce n'est pas gai mais indispen-
sable pour des retrouvailles en cinémascope un peu 
plus tard.



16

Vie culturelleVie culturelle

Après plusieurs mois de travail, la commune vient 
d’intégrer le dispositif Micro-Folie à son offre culturelle. 
Inaugurée le 20 juin en présence des équipes de la 
Mairie de Meymac, de la sous-préfecture d’Ussel, du 
Conseil départemental de la Corrèze, de la DRAC Nou-
velle-Aquitaine et de La Villette, ce musée numérique 
permettra à toutes et tous d’accéder, à côté de chez soi, 
à plusieurs milliers de chefs d’œuvres de nombreuses 
institutions et musées, nationaux et internationaux. 

Les objectifs sont nombreux : favoriser les échanges, 
démocratiser l’accès à la culture, réduire l’exclusion 
territoriale, lutter contre la fracture numérique, démo-
cratiser et promouvoir le travail des artistes locaux.
Porté par le Ministère de la Culture et coor-
donné par La Villette, le projet Micro-Folie 
s’articule donc principalement autour d’un 
musée numérique. Beaux-arts, architecture, 
cultures scientifiques, spectacle vivant ;  
cette galerie d’art numérique est une offre 
culturelle inédite. Gratuite et ouverte à 
tous, elle ouvre une fenêtre sur le monde 
de l’art et rapproche un public, parfois éloi-
gné, d’un grand nombre de chefs d’œuvres, 
issus notamment de douze établissements 
nationaux fondateurs : Centre Pompidou, 
Château de Versailles, Festival d’Avignon, 
Institut du monde arabe, le Louvre, Musée national 
Picasso-Paris, Musée d’Orsay, Musée du Quai Branly-
Jacques Chirac, Cité de la Musique – Philharmonie de 
Paris, Opéra national de Paris, Réunion des musées 
nationaux – Grand Palais, Universcience.

A ce jour, 9 collections sont disponibles, chacune com-
posée en moyenne de 100 à 300 chefs-d’œuvre, et 
disponibles en plusieurs langues. Numérisées en très 
haute définition, les œuvres de cette galerie éclectique 
émerveillent, surprennent, interpellent. 
La programmation de la Micro-Folie de Meymac se 
dévoilera au fil des saisons (été, automne, hiver, prin-
temps). Elle se composera de temps d’échange autour 
de sélections d’œuvres proposés par la médiatrice 
ou par un(e) conférencier(e), de moments de ren-

contres ou d’initiation avec 
des artistes, de présenta-
tions d’œuvres du musée 
numérique en lien avec 
les programmations des 
partenaires culturels de la 
commune (Musée Marius 
Vazeilles, Centre d’art 
contemporain, Pays d’art 
et d’histoire, Médiathèque) 
ou encore de temps fort 
avec l’accueil une fois par 
an d’un spectacle du ré-
seau. La Micro-Folie pro-
posera également aux structures éducatives et so-
ciales des parcours pédagogiques en lien avec leurs 
programmes. La Micro-Folie restera bien entendu à 
l’écoute des habitants et des différents partenaires 
pour répondre à leurs attentes. N’hésitez pas à nous 
faire part de vos envies !
Visite libre
Ce mode de visite permet de laisser le musée numérique 
en libre accès à tous. Chacun peut suivre sa propre navi-
gation, entre l’écran et sa tablette connectée, en lisant 
les cartels conçus par les conservateurs des musées, en 
découvrant les secrets des tableaux, en jouant…

Expérience 360°
Un espace dédié vous permettra de faire l’ex-
périence de la réalité virtuelle à 360° grâce 
au partenariat des Micro-Folies avec Arte qui 
propose plusieurs contenus sur les thèmes 
de l’art, la science et la nature : entrez dans 
un tableau de Monet, nagez avec des dau-
phins, partez dans la stratosphère ! 

Les rendez-vous de la Micro-Folie Meymac
tous les mercredis 16h MINI FOLIE «petites histoires 
de l’art» 30 min pour découvrir un peintre, un tableau, 
un compositeur, un musée ; pour jouer autour de l’art 
– réservé aux enfants ! (dès 5 ans)
un jeudi par mois 18h MICRO-CONF’ Rendez-vous 
pour un moment d’échange autour d’une sélection 
thématique d’œuvres du Musée numérique. (durée 30 
min à 1h)
un samedi par mois 15h ATELIER EN FAMILLE 
Découverte en famille de chefs-d’œuvre du Musée 
numérique suivie d’un atelier ou d’une rencontre pa-
rents-enfants-grands-parents. Une activité ludique et 
participative pour tous ! (durée ± 2h) 

La Micro-Folie de Meymac est ouverte !
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programme 
juillet  août 2023

Participez à une enquête pour découvrir les 
lieux culturels et patrimoniaux de Meymac ! rdv 
devant l’église de Meymac – animation proposée 
par le Pays d’art et d’histoire (dès 6 ans)  
réservation au 05 87 31 00 57

Enquête géante
JEU 17 AOÛT 15H-17H

© Mathilde Joly / Bourdelle, Héraklès tue les oiseaux du lac 
Stymphale (Musée d’Orsay) / Battle pro Series (Arte) / Van Gogh, 
La Nuit étoilée (Musée d’Orsay) / Pays d’art et d’histoire

« La nuit est beaucoup plus vivante et 
richement colorée que le jour. » Van Gogh

Ce samedi, c’est la Nuit des étoiles. Au 
programme de cet atelier en famille : 
découverte, animation et réalisation de votre 
propre carte du ciel. Les constellations et 
planètes n’auront plus de secrets pour vous ! 
– avec l’ADAES Limoges (dès 6 ans)

La tête dans les étoiles
SAM 12 AOÛT 15H-17H · [ATELIER EN FAMILLE]

Les premières finales de Breaking de l’histoire 
des Jeux Olympiques auront lieu dans 1 an tout 
pile, au pied de l’Obélisque de La Concorde. 
Révisez vos moves et vivez les battles comme 
si vous y étiez avec la projection de l’une des 
plus grandes compétitions internationales de 
danse urbaine ! – en partenariat avec ARTE

Battle pro Series 2022 
JEU 10 AOÛT 16H-18H30 · [PROJECTION-EN CONTINU]

Certains insectes sont de véritables œuvres 
d’art : couleurs, motifs, formes, reflets. La 
Micro-Folie se transforme en cabinet 
entomologique virtuel et vous propose de venir 
découper, peindre et assembler votre propre 
petite bête en marionnette ! – avec 
l’illustratrice Mathilde Joly (dès 6 ans)

Petites bêtes en marionnettes
SAM 22 JUILLET 15H-17H · [ATELIER EN FAMILLE]

Qu’est-ce que la virilité ? Des rois bien 
pomponnés, des guerriers à cheval, des 
ouvriers au torse velu et brillant de sueur ? 
Cette conférence vous plonge dans l’odyssée de 
la virilité à travers l’art au fil des siècles.  – 
par Maëlyn Robin

Tu seras viril, mon kid
JEU 3 AOÛT 18H · [MICRO-CONF’]

infos/résa : microfolie@meymac.fr
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Le mot de l’élu
«La diffusion de la connaissance est depuis 2014 au cœur 
de notre action communale. L'idée d'une Micro-Folie à 
Meymac s'est rapidement imposée comme une évidence. 
Donner à voir des œuvres d'art du monde entier, se servir 
du numérique pour compenser la fracture géographique, 
mettre à la portée de tous le catalogue proposé par La 
Villette, offrir au centre d'art contemporain et au musée 
d'archéologie un support à de futures animations ; ce sont 
quelques raisons qui nous ont convaincu de la pertinence 
de ce projet.
C'est maintenant au tour des écoles, des habitant(e)s 
et des visiteurs de s'approprier ce bel outil culturel et de 
découvrir les programmes proposés.» 
Lionel Rousset, Adjoint au Maire chargé de la culture
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De juillet à septembre, venez découvrir les patrimoines 
avec le Pays d’art et d’histoire Hautes Terres 
Corréziennes et Ventadour lors de plusieurs rendez-
vous meymacois : 
Une visite guidée du centre bourg le mardi 11 juillet à 
11h pour déambuler à travers l’histoire de Meymac. 
Une enquête géante à résoudre en famille le jeudi 17 
août à 15h… Mais quel est ce mystère qui touche les 
lieux culturels ?
Trois Apéros art et histoire vous proposeront de faire 
une pause patrimoniale et gustative à 18h30.
Le jeudi 27 juillet au Musée d’archéologie et du 
patrimoine Marius Vazeilles, vous saurez tout sur 
les petites femmes de terre. Le jeudi 10 août, le 
silence sera de mise au Centre d’art contemporain 
pour apprécier les créations artistiques. Le jeudi 28 
septembre, venez ouvrir le bal avec les œuvres d’art 
de la Micro-Folie.
A noter, les prochains rendez-vous patrimoine : les 
Journées Européennes du Patrimoine le 17 et 18 
septembre et la programmation automne-hiver. 
Les réservations sont conseillées au 05 87 31 00 57
Tarifs : enquête : gratuit -- visite 3€ / 2€ réduit -- apéro 
art et histoire : 5€ - gratuit -12 ans
Les actualités et les détails de la programmation sont 

à retrouver sur notre site internet
www.pahcorrezeventadour.com ou notre page 
facebook Pays d’art et d’histoire Hautes Terres 

Corréziennes et Ventadour

Comment vivaient les femmes à la période antique ? 
Un seul endroit à Meymac pour répondre à cette ques-
tion : le MAP Marius Vazeilles.
Cette année, avec l’exposition temporaire « Animi et 
Corpora – l’antiquité au féminin », le musée Vazeilles 
vous propose d’en apprendre plus sur les dames 
romaines (éducation, mariage, parentalité, soin du 
corps), les métiers des femmes antiques, leur place 
dans la religion ou encore leur sexualité.
Avec des prêts du Louvre (peintures murales de Pom-
péi) et des musées de Lyon, Epinal, Moulins, Brive et 
Lezoux, « Animi et Corpora » propose un voyage dans 
les représentations images de ces femmes qui ont 
permis à l’Empire Romain d’être encore présent dans 
les livres d’histoires.
Autour de l’exposition, un programme évènementiel à 
destination des petits et des grands pour mieux pro-
fiter de l’été ! En point d’orgue, le 21 juillet, le MAP 
organisera un temps fort autour de Marius Vazeilles 
et des musiques traditionnelles qui vous permettront 
de découvrir Guilhem Desq, joueur de vielle à roue, 
qui compte plusieurs tournées mondiales à son actif !

« Animi et Corpora – l’antiquité au féminin »
exposition visible du 27 mai au 29 octobre
du mardi au dimanche de 14h30 à 18h30

Programme sur http://www.mariusvazeilles.fr/blog/

Musée Marius VazeillesPays d’Art et d’Histoire
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Exposition du 9 juillet  au 8 octobre 2023
Des univers silencieux
Pierre Buraglio, Roland Cognet, Aurore Pallet, Julia 
Scalbert. Trois générations, quatre monographies, deux 
femmes, deux hommes, des 
expériences et des pratiques dif-
férentes mais en commun une 
économie, une retenue dans le 
travail, une poésie que le titre de 
l’exposition s’essaie à traduire.
Visite commentée gratuite, sur 
simple demande et tous les mer-
credis à 15h en juillet et en août, 
Apéro Art et Histoire
«Silence, ça crée». Courte visite 
de l’exposition suivie d’un apéro 
avec les producteurs de PêlMêl. 
Réservation au 05.87.31.00.57. 
Payant
Participation aux
Journées du Patrimoine
Visite commentée samedi 16 
et dimanche 17 sept à 14h30
Récitals de musique 
classique, 10€, gratuit – 18 
ans et adhérent association 
des amis du CAC, sur 
inscription (places limitées) 
au 05 55 95 23 30
mardi 25 juillet à 16h avec 
Lukas Hadakir Carillo et sa 
de viole de gambe, 
dimanche 17 septembre à 
16h avec Lucius Arkmann et 
sa guitare
Expositions 22 octobre 2022 - 15 janvier 2023
Première, 29e édition
Place à la jeune création avec cette exposition qui réunit 
une sélection de jeunes diplômés de l’année issus de nos 
écoles d’art partenaires : Angoulême-Poitiers, Bourges,  
Clermont-Ferrand, Limoges.
Olivier Garraud : l’univers dans lequel Olivier Garraud 
déploie son imaginaire est quadrillé, délimité et en noir 
et blanc. Du dessin A4 à celui sur les murs ou animé, ses 
compositions manipulent les signes, entre le poétique et 
le politique.
Didier Mencoboni : les compositions colorées et 
abstraites de Didier Mencoboni sont le fruit d’une réflexion 
sur l’occupation de l’espace. La couleur cherche ainsi 
continuellement à s’extraire du cadre du tableau pour 
aller s’infiltrer dans l’espace environnant.
1er décembre 2022 - 8 janvier 2023
Calendrier de l’Avent par Lucien Murat
Visible sur la façade du centre d’art. 
Chaque fenêtre est couverte d’un fragment de peintures 
réalisées par l’artiste et visibles au sein du centre. 
L’ensemble de la façade devient le miroir de la forêt de 
Meymac en pleine mutation. Cet univers changeant se 
développe peu à peu jusqu’à devenir une reconstruction 
éthique et subjective de notre monde.
Retrouvez l’actualité, la programmation ainsi que des vues 

d’exposition sur notre site internet www.cacmeymac.fr,
sur facebook @cacmeymacabbaye,

sur instagram @cac_meymac

"Murs II", 2016, peinture 
sur contreplaqué. Prêt C&B 

Photo©Aurélien Mole

"Cèdre de Saint Laurent", 2021, cèdre, 
séquoia, acier, résine,230 x 80 x 200 

cm. Prêt Galerie Claire Gastaud

Centre d’Art Contemporain
Pour cette saison 2023, Gilles et Christine Renard 
vous proposent à la salle Frédéric Chopin à Lavaur :
Dimanche 23 Juillet à 18h30 :
La Symbolique de l’Oeil : Conférence par le professeur 
Gilles Renard, ophtalmologiste. Sera suivi d’un 
cocktail. Entrée libre

Dimanche 6 Août à 17h :
Toutes Directions  : concert de violoncelle :  Œuvres de 
Bach, Debussy, etc… Par Delphine Cheney-Fournier, 
à l’occasion de la sortie de son disque. Sera suivi d’un 
cocktail. Libre participation.

Samedi 19 Août à 18h30 : 
Rêves d’Espagne : récital de chant : airs Français et 
espagnols de Massenet, Bizet, Obradors etc… Par 
Géraldine Casey : Soprano colorature et Yoshiko 
Moriai : Pianiste. Sera suivi d’un cocktail. Libre 
participation.

RESERVATIONS VIVEMENT RECOMMANDEES
06 08 84 06 58. 05 55 95 14 89, à partir du 1er Juillet.

A bientôt. Musicalement vôtre
Gilles et Christine RENARD

Salle Frédéric Chopin

Fête de la Musique 2023
          à la salle des fêtes à cause des orages
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programme détaillé sur www.meymac.fr
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NUIT DES
PERSÉIDES

CONFÉRENCE « LES
MERVEILLES DU CIEL, DE LA
TERRE AUX CONFINS DE
L’UNIVERS » 

OBSERVATION NOCTURNE
DU CIEL ET DES
CONSTELLATIONS

AVEC L’ASSOCIATION ADAES
DE LIMOGES

12SAMEDI 2023

MEYMAC →  MONT BESSOU
(À PARTIR DE 20H)
GRATUIT
INFOS 05 55 46 19 90

ANIMEY-COMITÉ
D'ANIMATION DE MEYMAC

AOÛT Mercredi

2 août
à 20h

En début de séance : présentation du thème
« Road Movie au féminin »

par Mariana Agier, présidente de Sorociné.
Echange avec le public. 

CINÉ RENCONTRE

EXPOSITION  DE  PEINTURES
EXPOSITION  DE  PEINTURES
EN    JUILLET    2023EN    JUILLET    2023
RUE DU  MOULINRUE DU  MOULIN
GALERIE  MUNICIPALE DE MEYMAC
GALERIE  MUNICIPALE DE MEYMAC
POLE  CULTUREL CLAU  DEL  PAIS  
POLE  CULTUREL CLAU  DEL  PAIS  
Renseignements  tel : 06 20 11 98 90
Renseignements  tel : 06 20 11 98 90

SOUBRANESOUBRANE  
                Peintures  abstraites 

Peintures  abstraites 
            2021 – 2023 2021 – 2023 

ANTOINEANTOINE
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Château des Moines Larose
Cette maison si singulière au cœur de Meymac 
est l’emblème du négoce des vins de Meymac-
près- Bordeaux et fut bâtie par son inventeur, Jean 
Gaye-Bordas (1826-1900).

Historiquement l’espace 
faisait partie de l’abbaye et 
supportait le mur d’enceinte 
de la ville où s’ouvrait sans 
doute une porte d’accès 
particulière. Sur le cadastre 
de 1825 la parcelle est non 
bâtie. Après avoir acheté en 
1873 l’hôtel de Bordeaux 
(café de la Bascule), Gaye 
Bordas acquit entre 1878 et 1880 les terrains voisins 
devenant ainsi propriétaire de tout le pâté de maison. 
C’est là qu’il lança la construction d’une maison dont 
l’originalité contrastait avec les autres demeures de la 
cité par sa couleur et ses ornementations même si tour 
et tourelles sont peut-être des rappels des châteaux 
de Grandrieux et d’Audy situés sur la commune.

Les travaux débutèrent en 1880 et se terminèrent 
en milieu de l’année 1884. Gaye-Bordas nomma sa 
maison Château des Moines Larose en raison sans 
doute de la proximité de l’abbaye voisine et
à la couleur si particulière de l’enduit la recouvrant.

Histoire

Deux escaliers desservaient les étages. L’un  
était contenu dans la tour principale et le second,  
situé à l’extérieur côté jardin. Celui- ci était droit 
et s’ouvrait sur des galeries à chaque étage. L’en-
semble était soutenu par des colonnes en bois dont il  
ne reste plus aujourd’hui que le souvenir sur quelques 
photos anciennes .

La façade est revêtue 
d’un enduit de couleur 
fait au lait de chaux 
sur lequel est peint 
à l’ocre un décor de 
pierres. Complétant la 
façade principale, deux 
tourelles d’angle dans 

lesquelles s’ouvrent deux niches où Gaye-Bordas 
disposa  deux  statues.  Selon  lalégende “Gaye-
Bordassiènne“, elles sont sensées venir de Saint-
Omer et représenter Vénus et Bacchus symboles de 
sa profession et de son amour des femmes. Vénus, à 
gauche, s’avère en fait être un homme.
Une photo ancienne montre même qu’elle avait 
initialement des bras et laisse penser à la représentation 
d’un joueur de luth. Bacchus, à droite, est une femme 
qui tient un poisson et non une grappe de raisin. 
Ce sont les représentations de deux personnages 
mythologiques, Apollon, ou Hermès, jouant de la lyre 
et Amphitrite, déesse de la mer et épouse de Poséidon.
 
À l’intérieur, il reste 
du temps de Gaye-
Bordas des portes 
vitrées dont certaines 
présentent des pay-
sages. Un vitrail laisse 
penser à une ville fla-
mande qui pourrait 
être Bruges. Dans 
les pièces du premier 
étage, se trouvent 
deux belles chemi-
nées en marbre, l’une 
blanche, l’autre noire.

En janvier 1886 ne pouvant plus régler les traites de 
ses différents achats immobiliers et le remboursement 
de prêts bancaires, Gaye Bordas fut contraint de 
vendre l’hôtel et sa nouvelle maison pour satisfaire 
ses créanciers. Son acheteur était Léonard Bordas 
(1825-1887), non parent avec lui bien qu’issu du 
même village de Laval et son aîné d’une année. 
Son parcours s’apparente à celui de Gaye-Bordas ; 
contraint à migrer, il partit scieur de long et devint dans 
les années 1850, marchand de bois à Bois-le-Roi où 
il fit fortune.
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Si les étages supérieurs furent conservés à usage 
d’habitation, le rez-de-chaussée connut des destinées 
variées au cours des décennies suivantes.
La maison fut dénommée ensuite château des Moines 
Lazoze-Bunisset lorsque la fabrique de bouchons 
Fonfreyde-Bunisset qui fournissait les marchands 
de vins, y emménagea. Sur le mur donnant sur 
la cour arrière se trouvent deux panneaux de 
céramiques représentant deux lions ailés encadrant 
le monogramme “B F“ du B de Bunisset et du F de 
Fonfreyde.
S’ouvrit ensuite une surface commerciale au rez-de- 
chaussée face à la place. Ce fut d’abord un café, le 
café Plaisance, puis un magasin de vêtements, A la 
grande maison. Pendant la guerre de 40, une fabrique 
de tricots occupa la partie arrière de la maison et après 
la guerre le magasin devint un Casino.

Ce furent ensuite deux professions libérales qui s’y 
installèrent, l’officine notariale de Me Cognéras puis le 
cabinet d’architecte de M. Roques.

Aujourd’hui l’avenir de la maison se construit avec 
l’association Au Beau MilLieu qui y ouvre un tiers-
lieu, c'est-à-dire un espace pour faire se rencontrer 
et fédérer les acteurs socio-économiques de Haute-
Corrèze et mettre à leur disposition des salles de 
réunions et bureaux, afin de développer l'attractivité 
de notre territoire tout en renouant le lien entre la 
maison et la population.

Marcel Parinaud
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Concours AMOPA :
Mme Blaya Kassandre, enseignante de lettres, a 
inscrit dix élèves de 6eme, cinq dans chaque classe, au 
concours Plaisir d’écrire pour le prix de poésie organisé 
par l’Association des Membres de l’Ordre des Palmes 
Académiques. Quatre élèves ont été récompensés au 
niveau départemental pour leurs  travaux.

Histoire(s) de France
Mme Plumet, enseignante d’Histoire-Géographie 
Education Morale et Civique, a organisé une sortie à 
l’Empreinte, salle de théâtre et de spectacle à Tulle 
pour les deux classes de 4eme. Ils sont allés voir 
Histoire(s) de France avec sur scène la Compagnie 
du Double qui ont adapté une pièce d’Amine Adjina. 
Les élèves ont assisté à cette représentation théâtrale 
humoristique qui reprend l’Histoire de France mais en 
abordant des sujets d’actualité et d’égalité. Les élèves 
ont ensuite pu échanger avec les artistes sur scène. Le 
livre qui a permis l’adaptation sur scène a été acheté 
et est disponible au CDI.

eReporter
Les élèves de l’atelier journal encadré par Mme Plumet 
et Mme Gros ont participé au concours eReporter le 30 
mars dans les locaux de Canopé et de l’IUT de Tulle. 
Ils ont interviewé des invités et rédigé des articles sur 
deux thématiques imposées sur le blog de l’atelier 
journal. Ils ont remporté le prix du dessin de presse. 
Raphaël Cartier, chroniqueur à Radio Vassivière a 
invité les élèves du club à participer et à raconter leur 
expérience en direct en fin d’année scolaire.

Exposition «Simone Veil»
Les élèves de 3eme sont allés voir une exposition sur 
Simone Veil intitulée «Simone Veil : Un destin»  au 
Lycée Caraminot à Egletons.  Cette exposition, qui 
avait lieu du 3 au 17 janvier, retraçait la vie de Simone 
Veil, de son enfance juive et sa déportation au camp 
d’Auschwitz-Birkenau, son combat pour les droits 
des femmes et le droit à l’IVG, son rôle de mémoire 
concernant la Déportation et la Shoah.

Opéra de Limoges
Les élèves de 3eme et de 4eme ont été invités à assister 
à un opéra à l’Opéra de Limoges. Ils sont allés voir La 
Sonnambula, opéra en deux actes écrit par Vincenzo 
Bellini, puis ont travaillé sur l’opéra en classe avec 
Mme Cuq.

Défi Babelio
Les élèves du club lecture cycle 3 (élèves de 6eme) ont 
participé au Défi Babelio. Ils devaient lire 30 livres ; 
écrire des critiques sur Babelio ; participer au défi Insta, 
un défi photo où ils devaient reconnaître les livres à 
partir de montage photos ; le grand quiz final avec des 
questions sur les livres lus et réaliser un booktrailer, il 
s’agit d’une vidéo courte présentant un livre.

Prix Manga’titude
Les élèves du club lecture cycle 4 (de la 5eme à la 
3eme) ont participé au Prix Manga’titude. Ils avaient 
9 mangas à lire avec des critiques à rédiger sur le 
blog du prix ; un concours de dessin ; un concours de 
cosplay lors des journées finales et un concours de 
plaidoyer pour défendre le manga qui leur a le plus 
plu. Le 8 juin ils se sont rendus à la Faculté des Lettres 
de Limoges pour assister à la journée finale. Le matin 
ils ont participé à un atelier dessin avec un artiste de 
L’Ecole du Crayon de Bois puis ils ont participé à un 
atelier de présentation et d’échange avec un auteur de 
Bande Dessinée et un Traducteur japonais. L’après-
midi ils ont assisté et certains participé au concours 
de plaidoyer puis au défilé de cosplay et à la fin de la 
journée il y a eu la remise des prix. Deux élèves ont 
obtenu un prix pour le concours de dessin et le prix 
Kawaï, six élèves ; un prix cosplay et deux élèves un 
prix pour leur plaidoyer.

Livrodrome
Les élèves de 6eme et de 5eme se déplaceront à Tulle 
le mardi 4 juillet pour participer au Livrodrome, une 
fête foraine littéraire. Ils pourront ainsi participer à 
différentes attractions autour des livres.

Autour du verre
Les élèves de la classe de 4eme2 ont pu bénéficier du 
projet «Autour du verre» avec leur enseignant d’Arts 
Plastique M. Leroy. Grâce aux personnels  du Centre 
d’Art Contemporain, du Musée Marius Vazeilles et à 
la Communauté de Communes, ils ont rencontré les 
archéo-verriers Les infondus puis Zoé Joliclercq artiste 
plasticienne. Ils ont participé à la construction du four, 
ils ont soufflé et créé des objets. Leurs créations ont 
été exposées au Centre d’Art Contemporain. Les 
élèves de l’atelier journal ont suivi quelques séances 
pour réaliser un reportage.

Formation PSC1
Mme Noutary, infirmière scolaire, a organisé pour la 
fin du mois de juin la formation de plusieurs groupes 
d’élèves en classe de 4eme pour qu’ils obtiennent leur 
certificat Prévention et Secours Civiques niveau 1.

Collège Jacques Chirac
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La gendarmerie à l’école élémentaire
La brigade de Sornac a sensibilisé 31 élèves de CE2 
et 28 de CM2 sur les dangers des réseaux sociaux et 
du cyber harcèlement. Les propos en cause peuvent 
être des commentaires d'internautes, des vidéos, des 
montages d'images, des messages sur des forums...
«Nous déplorons que d’année en année, les enfants 
soient de plus en plus jeunes à fréquenter internet ; à 
cet âge, ils n’ont pas conscience du danger aussi, il est 
important de les avertir» explique la gendarme Marion 
Corbanese.

D’autre part, un permis piéton a été délivré aux élèves 
de CE2. Il s’agit essentiellement d’appréhender les 
dangers de la rue : SECURITE est le maître mot : em-
prunter les passages piétons, circuler à gauche de la 
chaussée, regarder à gauche puis à droite avant de 
traverser , être attentif au feu piéton … Un jeune, vu 
sa taille, a un champ de vision plus réduit qu’un adulte 
et il ne maîtrise pas les dangers de la même façon. 
Cette formation d’une heure en classe a été assurée 
par le maréchal des logis chef Frédérick Aupetit de la 
brigade de Buegat. 
A l’issue de chaque intervention, un questionnaire a 
été proposé aux élèves et tous ont été reçus. Bravo !

Danses traditionnelles à la salle des fêtes
Cette manifestation était préparée depuis le début 
de l’année scolaire et tout le monde attendait avec 
impatience cet événement. Pour cela, des supports 
musicaux et vidéo étaient mis à la disposition des 
enseignants:
Enfin le jour J était arrivé! Les 120 élèves des classes 
maternelles (MS et GS) et des élèves de cycle 2 (CP et 
CE1) allaient participer au « bal trad » 2023 organisé 
par l’USEP (Union Sportive de l’Enseignement du 
premier degré) avec le concours du CRMTL 19 (Centre 
Régional des Musiques Traditionnelles en Limousin). 
C’est au son des cabrettes, accordéons et vielles à 
roue que les écoliers ont interprété plusieurs danses 
typiques du Limousin : bourrées à trois temps, chibreli 
et brise – pied entre autres. 
Cette pratique de danses permet de perpétrer nos 
traditions et rassemble des élèves venus d’horizons 
divers : un bel exemple du « vivre ensemble » et 
d’intégration ! L’EPS permet de transmettre des valeurs 
telles que favoriser la confiance en soi, apprendre des 
règles et le sens du partage ainsi que l’esprit d’équipe. 
La joie dans l’effort, l’amitié, la solidarité, le respect 
sont les valeurs de l’Ecole de la République.
Les jeunes artistes ont même eu droit aux 
encouragements mérités de l’association « les doigts 
meymacois » présente à la salle des fêtes ce jour-là ! 
Encore bravo à toutes et à tous pour cette magnifique 
prestation !

UNSS
L’année scolaire 2022-2023 fut riche pour nos élèves 
licenciés à l’Association Sportive La Bruyère. 
Environ 70 élèves tous niveaux confondus ont décou-
vert et pratiqué de nombreuses 
activités.
Ils ont pu rencontrer d’autres 
établissements lors de com-
pétitions inter établissements : 
athlétisme, futsal, badminton, 
volley...
En décembre a eu lieu le cross 
départemental et académique 
auquel une équipe engagée 
dans la catégorie sport partagé 
s’est brillamment qualifiée au 
championnat de France ayant 
eu lieu fin janvier. C’était donc 
la prochaine étape fort pour 
l’AS: une très belle expérience 
pour eux.  Les élèves de l’AS ont pu aussi participer 
à un voyage au ski à Chamonix la première semaine 
de janvier.  A partir de mars , nous avons alterné 
entre les tournois multi activités et des sorties VTT 
en préparation du raid UNSS. Nous finissons l’année 
avec le raid de fin d’année appelé «rando des bahuts» 
sur les sites de Sainte Fortunade, Aubazine et Beynat 
et les derniers mercredis, nous les initierons à la 
pétanque».

Projet «Quand je serai grand»
Les élèves du niveau 4eme se sont rendus à Bort 
les Orgues le 15 juin au matin pour rencontrer des 
entreprises. Dans un temps limité, ils devaient 
se renseigner sur ces entreprises en posant des 
questions préparées en amont de la visite. Les 
enseignants accompagnants étaient conviés à une 
table ronde organisée par le club Eco Haute-Corrèze. 
Cette table permettait de présenter des acteurs 
ressources et des dispositifs dans les échanges entre 
l’Ecole et l’Entreprise. Ceci permet aux élèves d’avoir 
un premier contact avec des entreprises du secteur 
afin de préparer leur stage de 3eme et leur orientation.
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Toute la lumière sur l’EREA
Cette année, dix élèves des classes de 6ème,5ème  et 
4ème se sont portés volontaires pour participer au 
festival national «Toute la lumière sur les SEGPA». 
L’objectif était de réaliser un court métrage encadré 
par le réalisateur Martin Tronquart et la monteuse 
Margaux Basch, en partenariat avec l'association Les 
Yeux Verts.

A partir d’improvisation, ils ont pu réaliser et produire 
le film qu’ils ont intitulé «Où sont nos gamins ?!» de 
l’écriture du scénario à sa réalisation. En effet, du 20 
au 24 mars, ils ont été à la fois scénaristes, acteurs, 
cameramans, perchistes et monteurs.
Ce joli projet a été présenté le 15 juin au Centre 
National du Cinéma à Paris. Ils en ont profité pour faire 
un peu de tourisme : Tour Eiffel, Musée du Louvre, 
Sacré-Cœur, Notre Dame-de-Paris et sortie au théâtre 
ont fait partie du programme.
Nous félicitons le bel engagement dont ont fait part 
nos élèves de l’EREA.

Médiation animale
Durant les activités éducatives du mercredi après-
midi, un groupe d’élèves a choisi de travailler en lien 
avec les animaux.

A «La Ferme de Jolie Fleur», ils ont pu apprendre 
à manipuler, à interpréter le langage corporel des 
animaux de la ferme grâce à Sabine et Jacques Virolle 
à Péret-Bel-Air. Au fil des échanges, un joli projet est 
né : créer un espace pour les lapins et les cochons 
d’Inde. Les élèves ont pris plaisir à dessiner et peindre 
pour leur créer un joli lieu de vie.
A la SPA de Chameyrat, ils ont également pris soin des 
animaux abandonnés : papouilles, balades et moments 
de jeu permettaient à ces chiens et chats de passer de 
bons moments. Grâce aux agents animaliers et aux 
bénévoles, ils ont pu comprendre l’engagement que 
nécessitait l’adoption d’un animal de compagnie.

Restauration scolaire
Depuis fin avril, le restaurant scolaire s’approvisionne en viande bovine et veau à la ferme pédagogique du lycée Henri 
Queille «ferme du Manus . On bénéficie de la livraison à l’Ecole Forestière de Meymac qui dépend de Neuvic, ce qui a pour 
avantage de limiter le coût du transport et la pollution atmosphérique. 
Nous entrons ainsi totalement dans le cadre de la loi EGALIM (appelée aussi loi Agriculture et Alimentation) qui a pour 
objectif de rééquilibrer les relations commerciales dans le secteur agricole et d’œuvrer pour une alimentation saine et 
durable en favorisant les circuits courts. De plus, c’est bio, local et à un prix tout à fait raisonnable !
Nouvelle tarification du prix des repas : 
Suite à la flambée du prix de l’énergie et d’une inflation forte sur les denrées alimentaires, nous avons été contraints de 
réviser les tarifs de la restauration scolaire.
Le Conseil Municipal du 30 mars 2023 s’est prononcé sur une légère hausse tout en préservant au mieux le budget des 
familles. Cette mesure sera appliquée dès la rentrée de septembre 2023.
Pour Meymac : 2,60 € à 2,70 €. Communes extérieures : 2,80 € à 2,90 €. Ce qui reste en dessous de 3 € le repas !
A noter que depuis 2014, ces tarifs n’avaient jamais été révisés.
De son côté, le collège a revu ses tarifs et a fixé le prix du repas à 2,90 € pour les élèves de CM1 et de CM2.



27

Vie associative

ANIMEY,
un début d’année prometteur (mais pluvieux) !

Des vide-greniers, des balades, des étoiles pleins 
les yeux, des spectacles... et l’incontournable jus 
de pomme de la Saint-Léger. Le programme 2023 
d’Animey (comité d’animation de Meymac) est 
officiellement lancé !

 
Le vide-dressings du dimanche 23 avril a affiché 
complet du côté des exposants. Une fréquentation 
plus timide côté visiteurs. Il faut dire que la météo 
a dû en décourager certains. De pluie, il en est 
encore question pour le premier vide-greniers de 
l’année qui s’est tenu le dimanche 21 mai, transféré 
à la salle des fêtes en raison de la météo. Le Troc 
Plantes de l’association CEREAL était aussi de la 
partie. Exposants, chineurs et jardiniers en herbe se 
sont déplacés en nombre. 

Les prochains vide-greniers auront lieu les 
dimanches 16 juillet et 17 septembre, cette fois-ci 
en extérieur, espérons-le ! Enfin, nous avons dû une 
nouvelle fois nous résoudre à annuler la Fête du 
vent prévue au Mont-Bessou le dimanche 18 juin, 
en raisons des prévisions météo (risque d’orages). 
Souhaitons-nous donc un deuxième semestre sous 
le soleil !
Balades estivales, Nuit des perséides, Fête de la 
Saint-Léger… Retrouvez tout le programme des 
animations à venir sur la page Facebook d’Animey 
@animey.meymac19

Association de gym
Si vous souhaitez rejoindre notre association de gym 
en septembre, RDV au Mille-Club à Meymac le mardi 
de 19h15 à 20h15.

Pour plus de renseignements, contactez la présidente 
Hélène Dupré au 06.85.19.05.52.
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Amicale du Mont Bessou
L'amicale du mont Bessou est une association qui 
s'adresse à toutes les personnes retraitées ou non 
dans le cadre d'activités régulière tout les jeudis de 
14h30 à 18 h à la salle des fêtes.
Les personnes qui souhaitent rompre l'isolement et 
participer à toutes nos animations ; jeux de société, qui 
se termine toujours par un goûter, Vous sont proposées 
également des repas, voyage d'une journée,
Ambiance amicale, échanges généreux qui laissent 
place à l'humour,
L'esprit du lieu (aimable et attentif) est le garant d'un 
ingredient essentiel de l'amicale du mont bessou,
Pdte : TINDELIERE Ginette tindeliere,maurice@
orange,fr, 0555952218. Sec : MIGNON Denise 
0555952619. Trés : MARTINEZ-MOLINA Armand-
Jacques  martinez,molina@orange,fr 0555951191 ou 
0608958464

Les Amis de Meymac-près-Bordeaux
L’événement essentiel sera la tenue du premier Salon 
des Vins de Meymac-près-Bordeaux, le samedi 12 
août, sous la halle, place de l’Église. Des Corréziens 
du Bordelais et des producteurs de Corrèze présente-
ront et feront goûter leurs vins.
L’exposition de l’Espace Gaye-Bordas, au 2ème étage 
du pôle culturel Clau del país, est en libre accès aux 
heures d’ouverture de la médiathèque. La visite peut 
être complétée par celle de l'écomusée, sente d’Audy.
Des visites commentées, par groupe et/ou sur de-
mande, se font unique-
ment sur réservation :

pour l’exposition 
06.25.97.48.97 pour le 
chai : 06.11.64.04.09. 

Une visite des mai-
sons de marchands de 
vins à travers Meymac 
avec Marcel Parinaud, 
président de l’asso-
ciation, aura lieu le 14 
août à 15h (réservation 
à l’Office de tourisme).
Le vignoble du «Châ-
t e a u - d e s - M o i n e s -
Larose», route des 
Buiges, poursuit son 
développement sous la houlette de Pierre Ouzoulias, 
président d’honneur de l’association. Entre le chai et 
le vignoble, il propose conférences (culture bio de la 
vigne, vieux outils de tonnellerie…) et animations (tra-
vaux du vignoble, distribution de plants…).

CEREAL a 15 ans et reçoit Alain HIVER
De sa voix puissante et tendre, Alain Hiver nous 
entraîne avec aisance et élégance dans l’univers riche 
de Georges Moustaki*, poète  épicurien et mystique 
disparu il y a 10 ans… La dextérité d’Alain sur sa guitare 
qui danse et la ferveur de sa voix dense confinent à un 
vrai bonheur… 
Avec son immense talent, le public a pu découvrir ou 
redécouvrir de grands succès tels : Ma solitude / Ma 
liberté / Il est trop tard / Le temps de vivre / Il y avait 
un jardin / sans oublier Le métèque, touchante ode au 
déracinement et à l'amour, qui demeure le titre le plus 
connu de l’auteur. Une vingtaine de chansons ont été 
interprétées, entrecoupées d’anecdotes concernant 
Moustaki, permettant ainsi de mieux entrer dans 
la vie de cet auteur emblématique de la chanson 
française…  Longuement applaudi, l’artiste a reçu une 
standing ovation. Il a délivré des messages forts de 
solidarité, d’humanisme et de pacifisme. A l’issue de la 
représentation, Alain Hiver a demandé aux membres de 
CEREAL de le rejoindre sur scène tout en prononçant 
ses remerciements sur un air de sirtaki, la danse 
folklorique grecque tellement aimée dans le monde 
entier qu’elle est devenue le symbole de la musique de 
la Grèce !

Un immense merci Monsieur Hiver, ce fut un moment 
inoubliable de pur bonheur, un vrai régal!
*Georges Moustaki entend Georges Brassens qui 
débute sa carrière aux « Trois Baudets « à Paris. C’est 
pour lui une révélation : il n'aura de cesse par la suite de 
faire référence à ce maître, allant jusqu'à adopter son 
prénom en guise de pseudonyme.
En 1958, il rencontre Edith Piaf, qui est immédiatement 
séduite par l'homme avec lequel elle entretiendra une 
relation houleuse durant un an. Elle lui demande de 
lui écrire des textes ; l'histoire retiendra notamment 
«Sarah» et «Milord"» un des titres les plus connus de 
la môme Piaf… Auteur très convoité, il écrit également 
pour Yves Montand, Barbara ou encore Serge Reggiani 
avec qui il se lie d’amitié.

Le «Troc Plantes», qui s’était tenu lors des premières 
flâneries de Meymac a connu, comme à l’accoutumée, 
une très bonne fréquentation. Les jardiniers amateurs 
proposaient 2000 plants préparés en amont par une 
équipe de l’association avec le concours du service 
des espaces verts de la ville. La recette enregistrée 
permettra notamment de venir en aide à des personnes 
traversant une période difficile.
Dans le cadre de la fête de l’écotourisme Sandrine 
Farget, spécialisée en herboristerie et mandatée par 
le PNR, a tenu une animation autour des plantes et 
de leurs vertus. Les visiteurs ont découvert ainsi les 
bienfaits du romarin, de la camomille, du pissenlit ou 
encore du souci par exemple.
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CAM Football
Les féminines à l’honneur
C’est au terme du dernier match à suspense de la 
saison que les seniors féminines ont remporté le 
titre de championnes interdistricts du Limousin. En 
progression depuis plusieurs saisons grâce à un 
encadrement sérieux et de qualité- José Hernandez 
et Julian Fuentes, elles ont ainsi concrétisé leurs 
efforts. Ce titre qui appelle à la montée en régional 
2 impliquera des contraintes supplémentaires tant 
pour elles que pour le club mais à coeur vaillant rien 
d’impossible.

Chez les seniors masculins les équipes A et B assurent 
le maintien malgré les difficultés liées à la réforme 
des championnats. C’est une reconnaissance pour le 
travail de leurs coachs

André Nirelli et Sébastien Sauviat qui ont décidé de 
prendre du recul à l’issue de la saison.
La performance de l’équipe C, encadrée par Pierre 
Louis Soudeille, qui finit seconde a été la très bonne 
surprise de la saison.
Au niveau de l’école de football excellente saison 
d’ensemble avec un très bon état d’esprit.
Résultats probants en championnat pour les U17et 
U15 de Jean Claude Philippe les U13 de
Stephane Medard et Xavier Gillier. Belle participation 
aux plateaux et tournois pour les U11de Benjamin 
Nirelli et Bertrand Peyronni et les U9 et U7 de Etienne 
Maugein et Fabien Soler.

Pour plus d’informations vous pouvez consulter notre 
site https//ca-meymacois.footeo.com remarquablement 

tenu par Annie Chevalier.

CAM Rugby
La saison 2022-2023 s’est avérée difficile pour l’équipe 
première : elle termine 7e sur 9 de sa poule dans le 
Championnat Territorial de Régionale 2 avec 4 matchs 
gagnés et 12 perdus dont certains de peu. 

N’étant pas qualifiée en Championnat de France, 
elle s’est engagée pour le Championnat de la Ligue 
Régionale Nouvelle Aquitaine Rugby Régionale 2. 
Pour le 1er match éliminatoire, elle a reçu le P.E.C.-
RHINO (Poitiers Etudiants Club) : grâce à sa victoire 
38 à 12, elle s’est qualifiée pour les 1/8 de finale. Elle 
s’est déplacée à l’U.S. CHAUVIGNY (86) où elle s’est 
inclinée 41 à 16.

L’équipe réserve quant à elle s’est classée 4e sur 9 de 
sa poule avec 8 matchs gagnés, 4 perdus, 2 nuls et 2 
forfaits en début de saison par manque d’effectif.
A l’heure actuelle, nous n’avons pas encore de 
précisons sur le déroulement du championnat pour la 
saison prochaine. 

L’Assemblée du club a eu lieu le 24 juin 2023.
Les personnes intéressées par la pratique du rugby 
(séniors, féminines et jeunes à partir de 5 ans pour 
l’Ecole de Rugby) peuvent prendre contact avec les 
dirigeants du C.A.M., le siège « Les Voyageurs » ou 
Sandra Charrière (06.71.11.85.97).
L’ensemble des dirigeants et joueurs vous souhaitent 
un bel été et vous donnent rendez-vous en septembre. 



CAM Tennis
Une montée et un nouveau bureau

Les premiers mois de l’année 2023 ont été rythmés 
d’une part par les entraînements collectifs du samedi 
matin pour l’école de tennis et du lundi soir pour les 
adultes, et d’autres part par les compétitions qui se 
sont terminées en apothéose avec la première place 
lors des « interclubs seniors messieurs » synonyme 
d’une accession en 6ème division régionale.
Le mois de juin a, quant à lui, 
été marqué par la remise des 
médailles galaxies qui récom-
pense les progrès des jeunes 
tennismans et tenniswomans 
tout au long de l’année de for-
mation. Des progrès qui sont 
dus à l’excellent travail de l’édu-
cateur Stéphane Bonnefoy. De 
plus, ils ont aussi pu participer 
à leurs premiers matchs lors 
d’une rencontre interclubs. Une 
journée placée sous le signe de 
la convivialité qui s’est conclue 
avec la remise de la coupe de 
la Mairie à l’équipe victorieuse 
de Bourg-Lastic sur le score de 
21 à 11. Malgré la défaite, les meymacois se sont 
bien défendus et ont déjà pris rendez-vous pour une 
revanche l’été prochain. A souligner, la belle perfor-
mance de notre jeune joueur Oscar Gougeon, qui 
a remporté le tournoi individuel dans la catégorie 
«Rouge».
Enfin, le club a renouvelé son bureau lors de 
l’assemblée générale du 10 juin. (Pdt :  BENAZECH 
Nicolas, V-pdt : CASEAU Pierre, V-pdt : RIQUE 
Guillaume, Sec :  ROSIER Aurélie , Trés :  GEYER 
David)
Le club espère vous retrouver nombreux dès l’année 
prochaine avec l’objectif d’inscrire de nouvelles 
équipes en compétition et notamment une équipe 
féminine qui nous fait défaut depuis trop longtemps. 
Pour tout renseignement, contacter M. Nicolas 
BENAZECH au 06 83 47 51 42
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Vie associative

 AAPPMA

L’assemblée générale de l’association s’est déroulée 
le 17 février pour évoquer les évènements annuels, 
dont l’ouverture de la pêche à la truite le 11 mars, 
pour laquelle nous avons adressé à l’ensemble des 
adhérents tous nos vœux de réussite. 

Notre concours de pêche à l’étang de LA GARENNE 
aura lieu le 15 août et nous souhaitons vous y re-
trouver avec plaisir.

Le 14 juillet sera l’occasion de participer aux festi-
vités organisées par le Syndicat de Sèchemailles.

Au sujet de ce Lac que beaucoup nous envient,  
L’AAPPMA  participe activement à la définition de la 
règlementation la plus pertinente pour son passage 
en 2024 en catégorie « Grands Lacs intérieurs et de 
Montagnes » ; permettant de façon dérogatoire de 
pouvoir pêcher à Sèchemailles à l’année.

L’’AAPPMA, c’est aussi une «école de pêche» qui 
reçoit nos jeunes les samedis matin de mi-mars à 
fin juin sous forme d’Ateliers Pêche et Nature (APN). 
Une journée festive a eu lieu le 24 juin à BRIVE pour 
clôturer l’activité départementale de ces APN.

C’est également les séances de pêche aux écre-
visses les mercredis matin qui remportent en été 
un vif succès auprès de nos amis locaux ou en 
vacances, avec une inscription préalable par télé-
phone (06 31 83 11 10) et un rendez-vous au local 
de La Garenne.
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Vie associative

La plume volante meymacoise :
Le  badminton est un sport dynamique qui a conquis 
le cœur de nombreux  adhérents mettant en avant 
l’esprit d’équipe dans une ambiance amicale. A force 
d’entrainements, nous améliorons notre technique 
(même s’il y a encore des efforts à faire…) et nous 
faisons travailler tous nos muscles (même ceux que 
l’on ne connaissait pas encore)
Les rencontres sont toujours les mardis et jeudis au 
gymnase de Grand Champ à partir de 18h30. Un 
tournoi avec le club de badminton d’Ussel est organisé 
début juin et un tournoi en interne à Meymac quelques 
jours après. Qui remportera le magnifique trophée ?
Pour se détendre, après ces semaines d’entrainement 
intensif et de maniement de raquette,  nous allons 
profiter d’une journée au Pal, entre sportifs aguerris, 
avec le club de tennis de table de Meymac.
La rentrée de septembre ne tardera pas à arriver pour 
une nouvelle saison sportive.

CAM Handball
Après avoir terminé 2ème en première partie de 
championnat, nos handballeuses évoluaient en pré 
région pour la suite de la saison.
Une 2ème partie un peu difficile avec un effectif qui 
s’est réduit très rapidement au fil des semaines avec 
3 blessés, ce qui a quelque peu déstabilisé l’équipe. 
Les victoires n’auront pas été au beau fixe mais le 
plaisir et leur perpétuelle cohésion ont été au rendez-
vous à chaque fois et c’est bien là l’essentiel. L’équipe 
n’a encore une fois pas à rougir de son parcours 
malgré leur dernière place au tableau. 
Nous remercions nos sponsors et nos supporters 
venus nombreux à chaque fois et donnons rendez-
vous à tous en septembre. 
Si tu es une fille, que tu as 17 et plus et que tu 
souhaites rejoindre notre aventure alors n’hésite pas 
à nous contacter soit directement ou via nos réseaux 
Facebook/Instagram CA Meymac handball

MAC Tennis de Table : la section baby 
ping  des 4/7 ans en plein développement

Un très bon bilan pour le MAC tennis de table pour 
cette saison. Le club compte 44 licenciés dont la 
moitié de jeunes.
Le championnat adulte :
Nous avons compté cette saison 5 équipes avec 
l’objectif de début de saison de maintenir toutes 
les équipes à leurs niveaux : la saison prochaine la 
1ère équipe évoluera donc en Régionale 3, la 2ème 
en Pré Régionale, la 3ème en départementale 1 et les 
équipes 4 et 5 en départementales 3. Avec une équipe 
constituée essentiellement de jeunes.
Les jeunes :
2 créneaux d’entraînement jeunes ont lieu les mardis 
pour les 4/7 ans et mercredis pour les plus grands, 
toutes et tous entraînés par Isabelle Gondry avec 
l’aide de Cédric Vigny .
Baby ping 4/7 ans :
Un entraînement divisé en 2 parties. La 1ère  cible 
est le développement de la motricité et la 2ème 
l’apprentissage de la prise de raquette et des premiers 
gestes de ping.  7 jeunes , assidus tout au long de la 
saison ,ont fait preuve de motivation  et d’ application. 
Grace à leur progression, ces jeunes ont été diplômés 
en avril et ont pu rencontrer d’autre jeunes pongistes 
du département à Brive en janvier dernier.
Les organisations :
Cette année le club a organisé  3 compétitions 
officielles au gymnase de Grand Champ les dimanches 
à Meymac. 
Comme chaque année, notre tournoi annuel est 
programmé  le 13 juillet à partir de 19h, bien sûr ouvert 
à tous. 
Rsgts : Gérard Roche 0624690299 

Lors de la journée Catania à Ussel le 18 juin, le 
MAC TT a remporté le trophée de la coupe Catania 
(trophée du fair play,) grâce à tous, joueuses, joueurs, 
bénévoles et bien sûr notre fair play.
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MEYMAC
MARCHÉS FESTIFS

Les mercredis, marché de 17h00 à 20h00
et festif jusqu’à 23h00 place de l’église

5 juillet
Too Blonde’s

Pop, Rock, Funk,  Disco

12 juillet
New Dance,
80’S WAVE

reprises 80’s violonisées

19 juillet
Ecole de bourrée de Davignac,

Karin’k, concert à la Karte

26 juillet
Music à deux, musique trad,

DEGATS LOCOS

2 août
Les Jak R’Ussel

mélange Reggae , Techno,
Orchestre Patrice Rivière

9 août
Music à deux,

musique trad,
Orchestre Rémi SALLARD

16 août
Mario

guitare, chansons, Karaoké

23 août
Elsa, Caluc, Célia

pop  rock – folk, 
Mickaël REYNIER
et son orchestre

30 août
New Dance,

Serge CONJAD
et l’orchestre Loup Parça



Opposition Municipale
La guerre a mis en avant une obligation de sobriété énergétique qui inverse radicalement notre tendance à 
la consommation. L’épisode de sécheresse de l’été dernier qui perdure encore cette année, a accentué ce 
phénomène de prise en compte de la préservation de notre planète et nous devons tous en être acteur à tous 
les niveaux et notamment localement à titre individuel et collectif.
La prise de conscience de ces modifications nous force à repenser notre vision d’aménagement du territoire, 
les projets structurants, notre façon de consommer, notre vision de l’avenir. Chacun à son niveau porte une 
responsabilité.
Nous sommes toujours aussi déterminés d’être à votre écoute et de porter vos demandes ou doléances 
en conseil municipal. Nous souhaitons faire quelques retours sur des points sur lesquels vous nous avez 
interpelés :
- Après plusieurs demandes aux conseils municipaux, le coût final de la chaufferie bois ne nous a toujours pas 
été communiqué ni le surcoût du gaz engendré par la mise en service tardive de la chaufferie.
- Nous avons découvert qu’en 2021, une place de dépôt aux Marcellats a bien été réalisée sur un domaine 
privé. Aujourd’hui cette situation n’est toujours pas régularisée. Nous sommes en contact avec le service du 
contrôle de légalité de la sous-préfecture d’Ussel et nous restons en vigilance sur ce dossier.
- Nous avons constaté que sur le budget 2023, un emprunt de 1 million d’euros a été contracté. Nous avons 
interpelé le maire pour avoir des éléments qui justifiaient cet emprunt, nous avons obtenu une réponse très 
évasive.
- De nombreux travaux retenus sur le budget 2022 n’ont pas été réalisés mais reportés sur l’année 2023.
- Nos demandes concernant l’élagage dans certains lieux-dits : celui-ci n’a toujours pas été réalisé (exemple 
à la Cheype)
- Des ralentisseurs avenue Limousine ont été créés. Nous avons reçu de nombreuses doléances de Meymacois 
mécontents. Nous avons essayé de négocier un aménagement de ces ralentisseurs et un éclairage la nuit en 
conseil municipal mais notre demande n’a pas été comprise.
Les vacances d’été approchent à grands pas. Comme à l’accoutumée, elles permettront à chaque meymacoise 
et meymacoise de pouvoir profiter du temps ensoleillé et de s’offrir du repos amplement mérité.
Nous vous souhaitons de passer un bel été en famille, de profiter de notre belle Commune qui nous offre 
tant de beaux paysages et d’activités culturelles, de se retrouver autour d’un verre au marché de pays et de 
profiter des animations proposées par les associations meymacoises.
Les conseillers de l’opposition
Corinne Brindel, Sandra Charrière, Thierry Baillard

Majorité Municipale
C’était en mars 2020 que les meymacois(es) nous renouvelaient leur confiance à une large majorité, validant 
ainsi le programme que nous avions alors proposé. Au moment où nous atteignons la mi-mandat, il est temps 
de réaliser un premier bilan de nos réalisations, faites ou restant à faire. C’est dans ce but que conformément 
à nos engagements, nous vous inviterons au mois de septembre prochain à une réunion publique. 
Nous nous souvenons tous des débuts difficiles en raison de la pandémie de 2020 qui nous a atteint au moment 
des élections et qui nous a fait perdre du temps précieux sur la mise en route des projets. Depuis, nous 
avons mis sur les rails chacun d’entre eux et nos objectifs seront atteints. La chaufferie fonctionne et permet 
des économies importantes (inaugurée en personne par le Président de la Région Nouvelle Aquitaine Alain 
Rousset en juin), la maison médicale va être construite, la Micro-Folie a vu le jour et sera une offre culturelle 
de taille pour les habitants, les visiteurs et les scolaires, les travaux sur la Place de l’Eglise vont débuter 
prochainement et ceux concernant la rénovation de notre cinéma démarreront cet automne. Parallèlement, le 
conseil municipal travaille sur d’autres chantiers qui vous seront présentés au fur et à mesure; plusieurs sont 
en lien avec la nécessaire transition énergétique.
Bon été à chacune et chacun d’entre vous.
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Tribune municipale




